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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO
LA DEUDA PÚBLICA

Pues resulta, estimados amigos, 
que la deuda pública estatal y 
municipal en el país creció casi 
cuatro veces en los últimos 10 
años, pasando de 147 mil 412 
millones de pesos en 2005 a 536 
mil 269 millones de pesos en 
2015, indica el último reporte de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP).
Se añade que más de la mitad de las 
entidades decidieron incrementar 
sus adeudos financieros en el último 
año, por lo que en 2015 el monto 
se elevó 26 mil 600 millones de 
pesos respecto al 2014, que fue 
de 509 mil 690 millones, es decir, 
un cinco por ciento más.
Sin embargo, en el último año 15 
estados decidieron disminuir su 
déficit; destacan Guerrero, con el 
12.9 por ciento y Guanajuato, al 
bajarlo 11.8 por ciento. Le siguen 
Campeche, Jalisco, Baja California 
Sur, Morelos, Nayarit, Querétaro, 
Chiapas, San Luis Potosí, Puebla, 
Tabasco, Aguascalientes, Sinaloa 
y la península de Yucatán.

BIEN ENDROGADOS
Entre las 10 ent idades más 
endeudadas se encuentran Nuevo 
León, Coahuila, Chihuahua, Jalisco, 
Sonora, Baja California, Nayarit, 
Zacatecas y Oaxaca, de acuerdo 
con el reporte financiero.
Cabe mencionar que el monto 
de las tres entidades con mayor 
déficit financiero suman 180 mil 
795 millones de pesos, lo que 
equivale a la tercera parte del 
monto total de la deuda pública 
estatal y municipal, de 539 mil 
269 millones de pesos.

SE QUEDAN SIN 
PARTICIPACIONES

Por otra parte, informó que algunas 
de las entidades que reportaron un 
adeudo hasta dos veces mayor a 
sus participaciones del 2015 son 
Coahuila, Chihuahua, Nuevo León, 
Sonora y Veracruz.
La entidad que menos deudas ha 
adquirido a lo largo del tiempo es 
Tlaxcala, pues sólo en cinco de 
los últimos 10 años ha presentado 
un déficit; en 2015 éste fue de 33 
millones de pesos. Y hay dos estados 
que tienen casos especiales sobre 
su deuda, la cual está bursatilizada; 
por ejemplo, el saldo total del déficit 
de Aguascalientes incluye un crédito 
“cuya fuente primaria del pago la 
forman recursos provenientes de la 
redención de bonos —adquiridos con 
ingresos propios de la entidad—“.
En el caso de Chihuahua, su adeudo 
“incluye tres emisiones bursátiles por 
un monto de 15 mil 845 millones de 
pesos, las cuales no tienen recurso en 
contra del estado, es decir, sólo son 
pagadas y garantizadas con recursos 
provenientes de flujos carreteros.
“Asimismo, incluye tres créditos cuya 
fuente primaria de pago la conforman 
recursos provenientes de la redención 
de bonos cupón cero”, según datos 
que dio a conocer la Secretaría de 
Hacienda al cierre del año pasado.
Poco o nada pueden hacer las 
entidades que más que buscar obra 
pública o desarrollo económico se la 
pasan pagando pasivos, adeudos, que 
datan de años atrás y que afectan 
notablemente sus finanzas quitándoles 
poder de maniobra para hacer cosas 
que interesan a la población.

Esa es la realidad.

Ya sabe el terreno que pisa

Desde luego que la presencia del 
papa Francisco en nuestro país 
ha generado muchas alegrías en 

la mayoría de la gente creyente y no 
debido a su carisma; sin embargo, también 
podría dejar pesadumbre a su partida 
precisamente por las expectativas que 
se generaron muchas personas y que 
posiblemente nada más queden en eso: 
en puras expectativas, y por lo mismo, 
dejar un cúmulo de frustraciones sobre 
todo en quienes tienen la creencia de 
que vino a mejorar la situación del país.
Pero para nada, pues como han dicho 
algunos analistas, el papa Francisco 
no hace milagros y menos por no tener 
injerencia oficial en ningún gobernante 
mexicano que, por más devotos que 
se hayan mostrado ante el pontífice, 
lo que diga o haga el jerarca de la 
Iglesia Católica les tiene sin cuidado. 
Y precisamente a lo que diga o haga el 
jefe del Estado Vaticano estarán muy 
atenta infinidad de gente que espera oír 
lo que quiere oír, como señalamientos 
sobre lo que sucede en el país y que 
no se arregla ni se le pone la atención 
debida, cosa que hasta hoy si bien ya 
hizo el papa algunos señalamientos 
sobre el acontecer nacional, quienes 
lo han estado monitoreando han dicho 
que se ha mostrado muy blando o tibio 
en todo caso; y pues cómo no, porque 
así tiene que ser, ya que como persona 
extranjera no puede pronunciarse a 
fondo sobre cuestiones políticas, que es 
lo que muchos han estado esperando, 
pero por ser el papa Francisco un erudito 
en muchos aspectos, se entiende que 
actúe con la prudencia diplomática que 
conlleva una visita de Estado que, si bien 
muchos han afirmado que es más bien 
pastoral, se puede decir que también 
es oficial por la doble investidura que 
ostenta su santidad Francisco.
Y como para todo hay gente, mucha de 
ella está plenamente consciente que el 
papa Francisco ha venido a enderezar 
entuertos y que una vez que se haya 
ido la situación del país tendrá que 
cambiar por completo; pero ya existe la 
experiencia de que tal vez no sea así, 
pues nuestro país ya ha sido visitado 
por otros papas ¿y? Todo ha seguido 
igual o peor. El papa dirá que orará y 
pedirá por la gente más marginada del 
país, por los que sufren, por los que 
no aparecen, pero hasta ahí, pues no 
porque lo diga van a aparecer como por 
arte de magia los que no se encuentran 
por ningún lado ni se va a resolver la 
situación económica de los más pobres 
y de los no tanto.
Está por ejemplo lo que ha dicho el 
papa en Chiapas que hay que aprender 
de los pueblos indígenas y a pedirles 
perdón. ¿Aprender qué? ¿Su estoicismo 
y aguantar el sufrimiento por tantos y 
tantos años? ¿Y con pedirles perdón 

les será restituido todo de lo que han 
sido despojados? Aunque viéndola bien, 
posiblemente ahora por cada daño que 
se les haga a los indígenas sí se les 
llegue a pedir perdón, pero probablemente 
no se les pedirá permiso para seguir 
siendo desposeídos de sus terrenos, 
de sus usos y costumbres, para ser 
desplazados de sus terruños por tener 
que llenar de agua esos lugares sin 
importar que sus centros ceremoniales 
ancestrales queden inundados para 
siempre sin ningún respeto ni permiso; 
ah, pero eso sí: pidiéndoles perdón. 
Hay muchos mexicanos que quisieran 
llamar la atención de Sumo Pontífice para 
darle a conocer los males que padece 
nuestro México lindo y querido; sin 
embargo, es muy probable que el papa 
Francisco esté mucho más enterado que 
varios de los mismos mexicanos sobre 
lo que adolece nuestra nación, debido 
al trabajo de logística que hayan hecho 
sus colaboradores investigando aquí, allá 
y acullá para saber el terreno que tiene 
que pisar y, si de pisar se trata, que no 
pise algunos callos cuyo pisotón vaya a 
resultar muy doloroso, por lo que ante 
todo debe de actuar con prudencia y la 
diplomacia debida, así se diga que es 
un papa fuera de serie, abierto y claro. 
Porque además, no puede decir más 
de lo que ya se ha dicho y se conoce 
en las redes sociales. El jerarca de la 
Iglesia Católica y jefe del Estado Vaticano 
no ha venido a un país desconocido, 
al contrario, ha llegado a un país que 
está en el mismo continente en que él 
nació y que por lo mismo no le es tan 
extraña la idiosincrasia del país que hoy 
está visitando. Sabe el terreno que está 
pisando con conocimiento de causa de 
cómo se tejen los hilos del Poder en el 
país que es el vecino más cercano a 
los gringos.
Y aparte de la derrama económica que 
ha estado generando esta visita papal, 
los beneficios para la mayoría del pueblo 
mexicano serán únicamente espirituales 
que pronto se evaporarán. Pero en fin. 
Sea pues. Vale.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98



3Miércoles 17 de 
Febrero de 2016 Política

No vendan el frijol barato a 
“coyotes”: Rocha Piedra

Productores comprometieron la 
cosecha con los intermediarios

Efrén Velázquez clama justicia; su caso, 
atorado en la Sala Constitucional

Por Oscar 
Verdín Camacho 

Inhabilitado 11 años por la 
Secretaría de la Contraloría 
estatal para ocupar cargos 

públicos, el ex presidente 
del Congreso del Estado y 
ex contralor, priísta, Efrén 
Velázquez Ibarra, intenta no 
sólo combatir la sanción, sino 
que su caso concluya en la Sala 
Constitucional Electoral del 
Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ).
El asunto de Velázquez Ibarra 
llegó a la Sala Constitucional 
a finales del 2014, tras la 
desaparición del Tribunal de 
Justicia Administrativa (TJA). La 
sanción la está combatiendo a 
través de dos vías: un recurso 
de reconsideración por el 
acatamiento que en su momento 
hizo la Contraloría a un amparo 
del Segundo Tribunal Colegiado, 

y también una demanda ante 
la Sala Constitucional, misma 
que habría sobreseído con el 
argumento de la vigencia del 
primer recurso.  
Precisamente la semana 
pasada, el Juzgado Segundo 
de Distrito de Amparo Civil y 
Administrativo en Tepic urgió 
a la Sala Constitucional a 
resolver la reconsideración 
planteada por el quejoso, a 
través del número de amparo 
1754/2015.
La autoridad federal cuestiona 
la insólita tardanza a pesar de 
que el recurso fue presentado 
el tres de diciembre del 2014, y 
porque un magistrado instructor 
recibió los autos del recurso 
hasta el 12 de octubre del 2015.
“…con independencia de 
ello, a la fecha -12 de enero 
de dos mil dieciséis- no ha 
resuelto el citado medio de 

impugnación, lo que implica 
que actualmente se sigue 
infringiendo en perjuicio del 
quejoso el derecho fundamental 
que contempla el artículo 
17 Constitucional, al verse 
incumplido el derecho que tiene 
a obtener una pronta y expedita 
impartición de justicia”…
El apunte del juzgado federal 
ya ha sido cuestionado en otros 
asuntos, principalmente los 
relacionados con personajes 
que guardan rivalidad política 
con el gobierno actual. La 
tardanza para dictar los fallos.
Cabe añadir que el origen de la 
sanción contra Velázquez Ibarra 
es una auditoría practicada por la 
Secretaría de la Función Pública 
en la época que era contralor 
y que arrojó irregularidades 
por un millón 313 mil 820 
pesos. Entre ellos destacaría 
la compra de una camioneta 

Suburban con valor de más 
de 600 mil pesos y para uso 
de Velázquez, cuando lo que 
se requería era un vehículo 
austero para el trabajo de 
oficina. 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-

Abordado en céntrico 
restaurant de la capital 

nayarita, el líder estatal de 
la CNC, Juan Manuel Rocha 
Piedra, pide a los productores 
de frijol de la entidad a no 
caer en las garras de los 
coyotes para evitar, que de 
nueva cuenta sean afectados 
al momento de vender sus 
cosechas, toda vez que en 
breve estarán comercializando 
este producto de la canasta 
básica a un mejor precio.
Subrayó el entrevistado, que 
desde la central campesina 
que preside están trabajando 
para lograr que a los 
campesinos que siembran frijol 
y otros productos del campo 
obtengan mejores precios 
al momento de efectuar su 
venta, porque las indicaciones 

del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda son de 
que a nuestros hermanos del 
surco, salgan beneficiados 
ellos y sus familias.
Reiteró Rocha Piedra, “les pido 
a los casi 3 mil productores 
de frijol del estado, que no 
se dejen engañar y vendan 
barato el kilo de frijol tanto el 
negro como el claro, ya que 
tenemos en puerta lograr 
mejores precios que realmente 
beneficiarán de manera justa 
a los cenecistas que viven de 
la siembra y venta del frijol, 
por lo que no vendanbarato 
a los coyotes, que abundan 
en estas temporadas”.
Por último aseveró el dirigente 
estatal de la CNC, Juan 
Manuel Rocha Piedra, que 
el frijol ya fue faenado, 
cosechado y ya está listo 
para su comercialización, 
“por lo que esta semana 

En su momento fue informado 
que el gobierno de Ney González 
destinó recursos para detener 
la observación de la Secretaría 
de la Función Pública, sin 
embargo la dependencia federal 
pidió a la  Contraloría local que 
continuara el procedimiento, 
lo que fue acatado hasta el 
gobierno de Roberto Sandoval 
y mediante el cual se basa la 

* Aún no concluye el juicio por el que el ex presidente del Congreso del Estado
 y ex contralor fue inhabilitado 11 años para ocupar cargos públicos.

Esperen mejores precios les dijo Fracasó la venta del frijol en la costa 

inhabilitación de 11 años.
Durante mucho t iempo 
incrustado en la esfera del 
poder, ahora Efrén Velásquez 
resiente la frialdad de estar 
fuera de ella.

conseguiremos mejores 
compradores de este producto 
cuya finalidad es para que 
los campesinos adquieran 
más ganancias por su venta”.

Por Rafael González 
Castillo 

La mayor parte de las casi  
50 mil toneladas de las 

diferentes variedades de 
frijol que se levantan en la 
costa del estado ya están en 
poder de los acaparadores. 
Los productores entregan el 
grano sin ningún problema a 
los coyotes porque ellos les 
prestaron para  el cultivo. 
Los  campesinos recibieron 
dinero de los intermediarios 
porque Financiera Rural  
les negó los créditos para 
las siembras. 
Por tonelada del alimento  
los acaparadores nada más 
pagan diez mil pesos y con 
ese precio no se cubren ni 
los costos de producción.
Los hombres del campo para 
recuperar lo  que invirtieron 
en las siembras necesitan 
que les den 17 mil pesos 
por tonelada. Pero como 
t ienen comprometida la 
cosecha no les queda otra 
opción y aceptan lo que 

les pagan.
L a  i n f o r m a c i ó n  f u e 
p r o p o r c i o n a d a  p o r  e l 
diputado  y asesor de la 
asociación  de productores 
“ A l e j a n d r o  G a s c ó n 
Mercado”, Eddy Trujillo.
El entrevistado dice que 
lamentablemente quienes 
se dicen cenecistas,  la Liga 
de Comunidades Agrarias, 
la SAGARPA, la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural y Pesca, 
y los políticos   apenas 
se dieron cuenta que los 
productores ocupan apoyo 
para   la comercialización 
de su cosecha.
Por el problema el legislador 
ve muy d i f íc i l  que los 
candidatos al gobierno del 
estado puedan rescatar a 
los campesinos de la costa.
El diputado Eddy Trujillo 
afirma que los intermediarios 
del frijol  trabajan con toda  
impunidad porque cuentan 
con el apoyo del estado y 
de los políticos  del tricolor. 
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-
“Por no acatar los reglamentos 
y las políticas de la empresa, 
como también por abandonar 
su trabajo, empleada del Banco 
Azteca fue despedida y no 
por discriminación por sus 
preferencias sexuales como 
ella lo afirma y lo comentaron en 
sus páginas algunos medios de 
comunicación de la localidad, 
se le exigía que fuera vestida 
como los demás empleados 
(hombres y mujeres) y ella iba 
como quería, siendo esa fue la 
causa por la que causó baja”, así 
lo dio a conocer el Presidente 
de la Comisión de Defensa 
de los Derechos Humanos 
en Nayarit (CEDH), Guillermo 
Huicot Rivas Álvarez..
Entrevistado el funcionario al 
respecto, señalo que el pasado 
24 de diciembre del 2015 se 
presentó una persona del 
sexo femenino para denunciar 
un acto de discriminación y 
despido injustificado por parte 
de la Empresa Banco Azteca, 
“ese día compareció ante las 
oficinas de esta Comisión la 
referida quejosa, quien señalo 
precisamente actos de un 
despido con motivo de sus 
preferencias sexuales y, en 
esa ocasión se le atendió, se 
le señaló y se le explicó en el 
sentido de que no constituía 
una violación de Derechos 
Humanos como tal, respecto 
a un procedimiento de queja 
que se sigue por no provenir 
de un servidor público”.
No obstante a ello –dijo- 
se le orientó para en su 
caso, abrir un expediente 
relativo a un procedimiento por 
discriminación que contempla 
La Ley para prevenir y erradicar 
la discriminación en el Estado 
de Nayarit, en tal virtud 
radicamos un expediente, 
requerimos los informes 
necesarios a la Institución 
señalada como responsable, 
en este caso El Banco Azteca, 
quien nos manifiesta a través 
de sus informes, que esta 
persona fue rescindida de su 
relación laboral en virtud de 
un abandono de su empleo 
que lo tienen ellos señalado a 
partir del día 22 de diciembre 

que es cuando la empresa 
manifiesta que esta persona 
abandonó su empleo.
“En ese sentido nosotros 
estamos en la sustanciación 
de este procedimiento, se le ha 
orientado a la quejosa también 
de las otras condiciones en 
las cuales mantiene expedita 
sus derechos y su facultad de 
entablar una demanda por la vial 
laboral, que tengo entendido 
se está llevando a cabo por 
el despido injustificado, en el 
cual se tendrá que proveerse lo 
necesario y en su caso resolver 
la autoridad competente”, 
externó el ombudsman nayarita.
Asimismo indicó el funcionario 
que paralelamente a ello 
tendrán las ot ras v ías 
también que atender como 
es el procedimiento en su 
caso conciliatorio, que pueda 
llevarse con la empresa por 
los actos de discriminación 
de que ha sido objeto y 
en su caso también tienen 
que resolverse las políticas 
que en esa materia tiene la 
empresa, porque la empresa 
también señala que habrá 
que definir en sus políticas 
las indumentarias que portan 
o que deben de vestir cada 
uno de sus empleados, en 
ese sentido también tendrá 
que analizarse y resolverse 
estas mismas.
Por último el entrevistado 
señaló, que si las mismas son 
acordes a las disposiciones 
legales o si también aun cuando 

se encuentren contenidas 
dentro de sus políticas, éstas 
son discriminatorias atendiendo 
las preferencias sexuales de 
las personas, “o sea pues que 
la empresa señala que fue 
ella la que no se apegó a sus 
reglas, nosotros estamos en 
el análisis del caso, y vuelvo 
a repetir ha sido radicado un 
expediente por discriminación y 
se le ha requerido a la empresa, 
como también información 
para que amplíe mayormente 
los informes que ya nos han 
remitido”.

Despiden a empleada de 
Banco Azteca por no respetar 

reglamentos internos: Huicot Rivas

Mediante convenios con 
instituciones gestionamos becas al 

magisterio: Gerardo Montenegro 

Además por abandono de trabajo

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic, Nayarit.- 

Durante un encuentro 
entre la Sección 20 del 

SNTE y el Senador de la 
República, Manuel Humberto 
Cota Jiménez, el ex senador y 
ex  dirigente de la organización 
sindical del magisterio Gerardo 
Montenegro Ibarra, reconoció 
que el Programa Becas de 
Posgrado, nació hace 9 
años con el fin de becar a 
profesionistas de Nayarit, 
mayoritariamente maestros 
que puedan cursar estudios 
de maestría en diferentes 
espec ia l i zac iones  para 
desenvolverse en lo académico 
y en lo profesional.
Recordó que como Senador 
de la República, realizó una 
serie de convenios junto con 
la Sección 20 del SNTE, con 
instituciones como el Tec 
de Monterrey, Universidad 
Panamericana y el ITESO, entre 
otras, “por lo que nos hemos 
dado cuenta que este programa 
ha sido muy exitoso, ya que ha 
tenido la oportunidad de becar 
a decenas de maestros que lo 
han solicitado. Incluso –dijo- 
también han sido apoyados 
profesionistas que no están 
vinculados con el magisterio, 
pero que tienen la intención 
de actualizarse y obtener un 
grado más en su profesión, 
por lo que se continuará con 
estos convenios impulsando 
becas para los nayaritas que lo 
requieran y desde luego a los 
maestros que se interesen por 
mejorar su nivel académico”.
Señaló el también ex senador de 
la República, que estas becas 
se ha orientado especialmente 
en el ámbito nacional a escuelas 
dentro del país, porque no 
se han tenido los recursos 
necesarios para ir más allá 
de las fronteras mexicanas 
“pero considero que estas 
becas han sido muy benéficas, 
productivas y provechosas 
para quienes tienen interés 
en participar en este modelo”.
Reconoció que el monto de las 
becas es variable, toda vez 
que hay unas maestría que 
cuestan más que otras, pero 
los beneficiarios no aportan 
más del 20 por ciento del 

costo de una maestría que 
puede costar 250 mil pesos 
“por lo que las gestiones que 
hacemos para los maestros y 
quienes se interesen en este 
programa, consideramos que 
traen buenos beneficios a los 
nayaritas”.
Montenegro Ibarra señaló que, 
“además de este programa de 
becas, se ha creado en las 
instalaciones de la Sección 
20 del SNTE, el Centro de 
Investigación Magisterial, una 
red de diplomados, por lo 
que con el Tec de Monterrey 
llevamos a cabo cerca de 6 
mil diplomados y con otras 
instituciones, más de dos 
mil y todo ello va dirigido a 
la línea de actualización que 
las reformas, los cambios y 
las nuevas realidades nos 
están exigiendo”.

“Ante esta situación -dijo 
Gerardo Montenegro-, le 
apostamos a la capacitación, 
ya que la exigencia de hoy 
en día es la actualización, 
renovación, adaptación a las 
nuevas exigencias, a los nuevos 
métodos, nuevos esquemas 
y por supuesto a las nuevas 
dinámicas en las que vivimos 
y la única forma de seguir 
adelante es la participación 
en los diferentes métodos de 
estudio, diplomados, maestrías 
y posgrados, por ello nos 
hemos movido y manejado en 
esas líneas en la actualidad”.
Para finalizar su información, 
manifestó que seguirá en esta 
dirección porque se ha trazado 
una buena estrategia que les 
ha dado buenos resultados y 
espera que sigan, porque la 
profesionalización es la mejor 
reacción ante las reformas 
constitucionales que han venido 
implementando el Congreso de 
la Unión y el gobierno federal.

PAPA PIDE NO RESIGNARSE 
ANTE VIOLENCIA Y 

CORRUPCIÓN.
- - - - - -

Le sobra razón al papa,
nada de resignación,
es mejor ta ta ta ta ta
para el violento y ca---mión.

E P I G R A M A
Por: Igibato

*Pero también  para profesionistas que no son 
maestros y que se han acercado para participar en 
este programa con el que conseguimos que solo se 
pague cuando mucho un 20 por ciento del costo de 

maestría, doctorado o posgrado que quieran estudiar
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Campesinos no se ponen de acuerdo 
para atender sus tierras: Manuel Cota 

Combatiremos frontalmente la 
delincuencia en Nayarit: Edgar Veytia

Se han conseguido apoyos para cada cultivo, pero…

del Delito y sobre todo para 
forjar mejores ciudadanos.
“Impactar a los jóvenes, a 
los niños; recordarles que 
pueden ser mejores seres 
humanos; que les cambie 
la vida, y que a pesar de 
las adversidades, nosotros, 
ustedes, busquemos mejores 
oportunidades, con una 
buena actitud ante la vida”; 
expl icó el Fiscal Edgar 
Veytia. 
En este marco, señaló que 
día a día el personal de la 
Fiscalía General se entrega 
al 100% para combatir el 

delito y brindar justicia a 
los ciudadanos; y explicó 
que ahora es momento 
de dejar las armas por un 
lado y comenzar a cambiar 
conciencias para evitar con 
ello la delincuencia. 
“Sin embargo no bajamos 
la guardia en el combate 
frontal a la delincuencia; 
pero creo que también ésta, 
es una parte fundamental 
para reforzar precisamente 
ese combate,  cambiar 
conciencias para evitar que 
nuestros hijos se conviertan 
en del incuentes, y por 

el contrario busquen ser 
personas de éxito, esa es 
hoy nuestra meta”; detalló 
Edgar Veytia. 
F ina lmen te ,  e l  F i sca l 
Edgar Veytia; anunció a 
los presentes una magna 
conferencia impartida por el 
conferencista internacional 
Víctor Fernández; la cual 
complementará el diplomado 
realizado y terminado en días 
pasados. Asimismo informó 
que todo aquel que así lo 
desee, puede solicitar estos 
diplomados en la Fiscalía 
General del Estado. 

Tepic.-
El Fiscal General Edgar 
Veytia, entregó de manera 
personal las constancias que 
certifican la culminación del 
Diplomado de Programación 
Neurolingüística impartido 
por el Director de Prevención 

del Delito a egresados de 
la Universidad del Álica 
campus Ixtlán del Rio.
Durante la entrega, el Fiscal 
Edgar Veytia; destacó la 
importancia de “Programarse 
para el éxito”, como parte 
fundamental de la Prevención 

Y prueba de ello es que 
no se han entregado los 

30 millones de pesos 
para productores de frijol

dejado muchos daños en la 
entidad a este cultivo.
Sin embargo, dijo el también  
legislador federal que para 
estos casos, se requiere 
mayor vinculación, pero sobre 
todo mucha organización, 
porque así se podría traer la 
asesoría técnica necesaria 
para el combate, no solo de 
estas, sino de todas plagas 
que hay en los diferentes 
cultivos, como en el café, el 
tabaco y las frutas “porque aun 
cuando ya vino a realizar una 
revisión la SENASICA, que es 
la instancia correspondiente, 
no solo para la investigación, 
sino de la aplicación de los 
elementos necesarios para 
la fumigación”.
Por ello, hizo un llamado para 
que participe el gobierno en 
sus tres órdenes, ya que pese 
al seguro catastrófico, que en 
automático aplica cuando hay 
contingencias climatológicas 
o de plagas como este caso, 
además de otros componentes 
que se espera bajen este 
año, se espera que haya 
organización para buscar 
una buena comercialización, 
porque si cada quien jala 
por su lado, será más difícil 

conseguir buenos precios 
para los granos básicos que 
se cultivan en Nayarit.
Hizo mención de que el campo 
no debe tratarse con temas 
de política, de sucesión, 
de partidos políticos o de 
la elección, ya que eso no 
beneficia a los campesinos, a 
quienes estamos obligados a 
servir pero siempre y cuando 
también ellos se dediquen 
a lo suyo, que es tender la 
tierra, sus cultivos y cuando 
les pido que se organicen, 
es para su beneficio en el 
campo “sin embargo como 
dirigente nacional de la CNC, 
mi responsabilidad es traerles 
beneficios con gestiones ante 
el gobierno y buenas noticias 
para sus cultivos y es lo que 
estoy haciendo actualmente”.
El líder nacional campesino 
dijo que en la entidad, el café 
tiene problema con la plaga de 
la “broca”, pero también está 
llegando no solo al estado, 
sino a todo el sur del país la 
“roya amarilla”, por lo que se 
está atendiendo este problema 
y espero tener un encuentro 
con los productores para poder 
lograr programas y recursos 
que permitan reactivar su 

El Fiscal Edgar Veytia, dejó claro que no se baja la guardia en el combate frontal 
a la delincuencia, sin embargo destacó que la Prevención del Delito se refuerza 
con Desarrollo Humano, para evitar que nuestros niños y jóvenes se conviertan 

en delincuentes. 

Por  Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- 
En Nayarit la reconversión 
es un tema de las políticas 
públicas del gobierno  y se 
ofrece a los campesinos 
algunas alternativas derivadas 
de  una inves t igac ión 
agropecuaria y agrícola, por 
lo que ya están llegando otros 
productos para cultivarse, 
particularmente aceiteros, 
como el cártamo, el girasol 
y otros más, pero para los 
productos estratégicos debe 
tomarse en consideración lo 
que el gobierno federal, vía 
sus programas y componentes, 
está apoyando para que eso 
sea una realidad.
Así lo dio a conocer el Dirigente 
Nacional de la CNC, Manuel 
Humberto Cota Jiménez, por 
lo que en el caso del sorgo en 
la zona norte del estado, se 
tiene conocimiento que hay 
productos más resistentes que 
podrían sustituirlo, ya que las 
plagas del “pulgón amarillo” 
y el gusano “el soldado”, han 

actividad productiva y mejorar 
su economía regional.
Por lo que se refiere al frijol, 
dijo que, “en Durango ya 
los productores organizados 
están trabajando en la 
comercialización y están 
logrando poco más de 13 
pesos por kilogramo, mientras 
que en Nayarit andamos 
en el tema del subsidio del 
precio anterior, porque los 
productores no se organizan 
y prefieren andar en ‘la grilla’ 
que atender sus asuntos del 
campo y prueba de ello es 
que en otras entidades las 
organizaciones del campo 
en unidad y la gente bien 

organizada en cada cultivo, 
consiguen los recursos que 
necesitan.
Aquí los 30 millones de 
pesos que les corresponde a 
productores de frijol ya están, 
pero no se han entregado 
porque hace falta organización 
y lo quieren arreglar todo con 
política. Si en la entidad se 
cuenta con un gobernador que 
es buen gestor y consigue 
muy buenos recursos para el 
campo, se necesita también 
que haya buenos líderes de 
organizaciones para que se 
entreguen en tiempo y forma 
los recursos que se consigan”. 
Concluyó. 
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Esperamos aumento en 
el precio del azúcar y 

nos paguen más por la 
caña: Olegario Gutiérrez 

Por: Alberto Martínez Sánchez

CERTEzA 
POLíTICA

pinión

Manuel Cota Jiménez, un Hombre de Resultados

Es Manuel Cota Jiménez, el político 
nayarita que construye acuerdos, 

que hace alianzas y que se suma 
en su momento. Es el aspirante a 
la candidatura a gobernador por el 
Partido Revolucionario Institucional, 
que ha expresado por toda la entidad 
que su proyecto no es una ambición 
personal, es un objetivo de vida y 
que es propiedad de los nayaritas. El 
líder nacional de la CNC y Senador 
de la República, Cota Jiménez, le 
viene dando resultados a Nayarit, ha 
gestionado los 30 millones de pesos 
para los frijoleros que por cierto en 
esta semana les serán entregados, 
otros 10 millones para el sorgo, trajo 
de inmediato el antídoto contra el 
Pulgón Amarillo y de paso rehabilita 
caminos saca-cosechas y entrega 
material para construcción a los 
comisariados ejidales. Manuel Cota, 
no se entretiene en la confrontación 
ni se sube al ring con nadie aunque 
sea un político de peso completo 
y de grandes ligas. Respetuoso 
e institucional hace equipo con el 
gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, en todos 
los temas, el  campo, el  canal 
centenario, en la educación, la salud, 
la vivienda, en todo para gestionar 
recursos para los nayaritas. Antes 
hizo una alianza estratégica con 
el magisterio estatal para seguir 
bajando becas de postgrado a los 
egresados y que nuestra tierra siga 
teniendo nayaritas de calidad para 
los grandes retos del mañana. Es 
el Senador, Manuel Cota Jiménez, 
el político que llama a la unidad en 
torno a Nayarit no como un ideal 
o una propuesta, sino la unidad 
como un hábito de vida para sacar 
a nuestra tierra adelante. Hagamos 
la unidad por Nayarit.

Roberto Sandoval, Seguirá 
Entregando Hogares Felices a 

las Familias Nayaritas.
El Gobernador del Estado, Roberto 
Sandova l  Castañeda,  segu i rá 
entregando vivienda y haciendo 
justicia social a la gente. Son casas 
dignas y sin costo para las familias, 
informó el director del IPROVINAY, 
Juan Jorge Santiago Ortega, quien 
indica que los programas van a 
continuar en este año 2016, muy a 
pesar de los recortes presupuestales 
que ya se sienten, pero que en 
materia de vivienda el presidente 
de la República, Enrique Peña 
Nieto y el gobernador, Sandoval 
Castañeda, con voluntad política le 
seguirán de frente con estos apoyos. 
Se busca –dice—el funcionario en 
entregar casas a familias que no 

tienen ingresos fijos, que no están 
cotizando ni en el Infonavit, ni en 
el ISSSTE y que no tienen recurso 
para pagar una mensualidad, este 
programa de vivienda es un acto de 
justicia social para los nayaritas de 
muy, pero muy escasos recursos y 
vamos a continuar trabajando para 
hacer más hogares felices.

Estos son los Artistas en la 
Feria de Nayarit 2016. 

Estado Invitado Jalisco, con su tequila 
y mariachi. 2 de Marzo abre Christian 
Castro y Alex S8ntek. 7 de Marzo 
Carla Morrison. 14 Panteón Rococó, 
Día 8 estarán los Mascabrothers; el 
9 Sandoval; el día 16 Yuridia; el 3 
Natalia Lafourcade, el día 10 Dulce; 
el 17 Carlos Cuevas y El Coque 
Muñiz; el día 4 de Marzo Banda 
El Recodo. Pequeños Musical, 
Banda Los Sebastianes, Banda 
Móvil y El Gran Proyecto; el día 11 
Chuy Lizarraga, Banda Cuisillos, 
Inolvidable Agua de la Llave, Claudia 
Alcaraz, Vaqueros Musical, Banda al 
Cuadrado y Jazmín Meza, el día 18 
Calibre 50, Carnaval. Banda Pelillos, 
Joaquín Lira, Grupo Estructura y 
Alan González. En el Palenque 
Remy Valenzuela, Julián Álvarez, 
Julio Preciado, Pancho Barraza y El 
Coyote. Domingos Infantiles, Pepa 
Pig. Dora la Exploradora.
Termina Sobre Población en el 

CEFERESO de El Rincón.
 Ahora tenemos la participación de 
mi colega y amigo, el investigador, 
Cibernauta, Álvaro Alatorre García 
quien nos dice que: Se acabó la 
sobrepoblación en el CEFERESO 
El Rincón ubicado en Nayarit. Y 
no es que se haya registrado pre 
liberación masiva de reos, o que 
una cifra considerable de internos 
cumplieran simultáneamente sus 
sentencias, menos que súbitamente 
se impidiera el ingreso de nuevos 
reclusos. En el último reporte sobre 
el tema emitido por la Comisión 
Nacional de Seguridad, que data del 
pasado mes de diciembre, se señala 
que a partir del 23 de diciembre 
pasado, concluyó operaciones el 
Centro Federal Femenil Noroeste, 
que se ubicaba en el complejo 
penitenciario el Rincón y queda 
integrado como un solo CEFERESO. 
Ahora, esta prisión federal tiene una 
capacidad instalada para tres mil 794 
internos. Antes de la integración, 
su infraestructura era para dos mil 
670 reclusos. Actualmente está al 
89 por ciento de su capacidad, con 
tres mil 379 reos lo que significa que 
aún tiene capacidad para recibir a 
415 presos más.

*Ya que la producción del ciclo agrícola será un millón 820 mil 
toneladas de caña de azúcar, reconociendo que será muy difícil 

que el Ingenio de Puga pueda moler todo. 

Por Juan Carlos Ceballos    
Tepic, Nayarit.- “Esperamos que en 
esta zafra se pueda incrementar el 
precio de la caña, ya que al inicio 
de la zafra 2015-2016, el precio se 
contrató a 556 pesos por tonelada y 
así continuará hasta el final, esperando 
que si se incrementa el precio del 
azúcar, también los productores de 
caña tendremos un aumento en nuestro 
producto, aunque debemos reconocer 
que de hace tres años hacia atrás el 
precio estaba más arriba”.
Así lo señaló el dirigente de la Unión 
Nacional de Productores de Caña de 
Azúcar CNC que entregan su producto 
al Ingenio de Puga, Olegario Gutiérrez 
Bañuelos “El Morado”, añadiendo que 
gracias a un incremento en el precio del 
azúcar durante el 2015, los productores 
estuvieron recibiendo del Ingenio de 
Puga, alrededor de 47.93 pesos por 
tonelada, que en total significó recibir 
una bolsa cercana a los 75 millones de 
pesos en diciembre del año pasado.
Por otra parte, el líder cañero comentó 
que la molienda a la fecha va por buen 
camino, “ya que el Ingenio ha molido 
alrededor de 9 mil 200 toneladas, incluso 
en el mes de enero hubo moliendas 
históricas de hasta 9 mil 900 toneladas 
diarias, cuando al inicio de la molienda 
lo normal que la maquinaria molía eran 
8 mil a 8 mil 500 toneladas diarias”.
Explicó que de acuerdo a una plática 
que tuvo con su dirigente nacional, 
le dio a conocer que a los tres meses 
del inicio de la zafra, el precio del 
azúcar se mantiene por arriba de los 
10 mil pesos la tonelada, lo que es 
buen augurio para los productores, 
ya que todos saben que de acuerdo 
a la fórmula de pago, el 57 por ciento 
de la producción del edulcorante es 
para los productores y el 43 por ciento 
para la empresa.

En lo que corresponde a los productores 
que no molieron sus cañas en la zafra 
anterior, tuvieron un apoyo del gobierno 
federal para pagar sus cuotas del IMSS, 
ya que cada año se liberan alrededor 
de 350 millones de pesos para quienes 
no obtienen lo necesario para el pago 
de la cobertura de la Seguridad Social.
También manifestó el líder cañero de la 
CNC, que con 3 mil pesos estuvieron 
apoyando a los productores que no 
cortaron sus cañas en la zara 2014-
2015, “con el fin de que junto con sus 
familias siguieran asegurados”.
Gutiérrez Bañuelos manifestó que el 
Ingenio de Puga está al corriente con 
sus preliquidaciones de la zafra 2015-
2016 y lo del ajuste, solo hubo algunos 
productores que no lo recibieron el 22 
de diciembre porque no estaban en el 
estado o por causas de fuerza mayor, 
como alguna enfermedad o viaje a 
otras partes del país.
En lo que se refiere a las posibles 
lluvias que por “El Niño” pudieran 
presentarse este en febrero o marzo, 
de acuerdo a los pronósticos del SMN, 
indicó “El Morado”, que las lluvias le 
traen más beneficios que perjuicios al 
sector cañero, “sin embargo las bajas 
temperaturas en enero, le perjudicó a 
una parte de las parcelas del municipio 
de Santa María del Oro, pero ya se 
molieron para evitar mayores pérdidas”.
Finalmente, admitió que cuando hace 
falta agua, la falta de humedad en las 
tierras permite la llegada de plagas y 
por ello las cañas presentan daños 
“pero estamos trabajando en esos 
lugares para rescatar la mayor parte 
de la producción, ya que se pierde la 
concentración de azúcar”. Para esta 
zafra se tiene estimado una producción 
de un millón 820 mil toneladas de caña 
y aceptamos que no es muy fácil que 
el Ingenio pueda moler todas. Finalizó. 
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Fortalecerá Gobierno la 
dotación de vivienda en 2016

el cierre del compromiso 
y, rebasando las 10 mil 
viviendas, el Gobernador se 
ha comprometido a darles 
a los nayaritas más del 
compromiso que tuvo en 
campaña”.
Precisó que hasta el momento 
suman un total de 9 mil 670 
viviendas las entregadas 
por Sandoval Castañeda a 
familias de escasos recursos 
económicos, con lo cual se 
mejora en gran medida su 
calidad de vida.
Para el  presente año, 
adelantó Santiago Ortega, se 
continuará con los programas 
de dotación de una casa 
digna, además de otorgar 
acciones de vivienda, como 
techumbres, construcción de 
fogones, baños, pisos firmes, 
levantamiento de muros, 
apoyo con materiales para 
construcción y otros beneficios 

que generan bienestar y 
seguridad a las familias.
Un ejemplo del trabajo 
que se realiza en materia 
de vivienda en la entidad, 
dijo el funcionario, quedó 
de mani f iesto durante 
la reciente visita de la 
Secretaria de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano, 
Rosario Robles, al hacer la 
entrega de 96 departamentos 
en e l  f racc ionamiento 
‘Responsabil idad Social 
Comunitaria’, proyecto que 
comprende más de 308 
departamentos o vivienda 
vertical.
Afirmó que, por indicaciones 
del gobernador Roberto 
Sandoval, se dará atención 
a todas las solicitudes que se 
presenten ante el IPROVINAY, 
a fin de beneficiar a las 
familias que menos tienen 
y más lo necesitan.

Redacción/ 
Gente y Poder 

El Gobierno del Estado, 
por medio del Instituto 

Promotor de la Vivienda 
de Nayarit (IPROVINAY), 
fortalecerá este año los 
programas de apoyo y 
dotación de un hogar digno 
para las familias de escasos 
recursos económicos o que 
viven en condiciones de 
extrema pobreza en los veinte 
municipios de la entidad.
El director general de la 
dependencia, Juan Jorge 
Santiago Ortega, recordó 
que fue compromiso del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, en su campaña 

política, entregar diez mil 
viviendas a igual número de 
familias, en los seis años de 
su administración.
En sólo cuatro años, dijo, 
el mandatario estatal está 

por cumplir su promesa 
hecha al pueblo nayarita; 
“vamos a rebasar la meta o el 
compromiso que tiene nuestro 
Gobernador, que son las 10 mil 
viviendas; este año hacemos 

Más de 70 mil beneficiados con Escuelas en Movimiento
*Niños, jóvenes, 

maestros, directores 
y padres de familia 

resultaron beneficiados 
con el proyecto de 
innovación que dio 

inicio en abril del 2015 y 
concluyó recientemente

Redacción/ 
Gente y Poder 

Con las act iv idades 
realizadas durante el 

proyecto de innovación 
Escuelas en Movimiento, se 
beneficiaron más de 70 mil 
nayaritas, entre niños, jóvenes 
becarios, directores y padres 
de familia. Durante el evento 
de clausura, la becaria Alisaid 
Espericueta Pérez agradeció 
la iniciativa que tuvieron las 
autoridades para desarrollar 
este programa.
“Agradezco en nombre de 
mis compañeros becarios 
al Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, a las 
autoridades educativas y a 

todas aquellas personas que 
hicieron realidad esta idea. 
Gracias por brindarnos la 
oportunidad de ser parte de tan 
maravilloso proyecto. Y como 
todos, tengo la esperanza de 
que Escuelas en Movimiento 
pronto se repita”, señaló.
Por su parte, madres de familia 
de la Escuela Primaria ‘Justo 
Sierra’ de la comunidad de 
Caleras de Cofrados, quienes 
participaron en actividades de 
lectura en voz alta y perifoneo 
de cuentos, se mostraron 
contentas por colaborar en 
la educación de sus hijos.
“Yo, como madre de familia, fui, 
y fue una gran experiencia que 
los niños pongan su atención 

como dice, la educación no es 
un gasto es la mejor inversión 
que se puede hacer”, aseguró 
Josefina Carrillo Flores.
Más de 560 becar ios 
colaboraron para que niños 
con bajo rendimiento escolar 

aprendieran sobre español, 
matemáticas, escritura y 
lectura. Mientras tanto, 3 mil 
700 padres de familia, por 
medio de estas actividades, 
participaron en las escuelas 
de sus hijos.

en los padres de familia. 
Uno escoge los cuentos y 
los lee en el micrófono, y 
los niños escuchan”, señaló 
Sara Urenda.
“Muchas gracias al señor 
Gobernador de Nayarit, y que 
siga impulsando a la educación 
con proyectos para nuestros 
niños y maestros, porque 
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aplicables, a fin de evitar que 
se afecten o pudieran afectar 
los derechos y economía de 
las y los consumidores.
Así lo informó Federico 
Vázquez Chávez, delegado 
federal de la Procuraduría 
Federal del Consumidor 
(PROFECO), quien estableció 
que la  ver i f i cac ión se 
realizará a nivel nacional a 
importadores, distribuidores 
y comerc ia l izadores de 
pescados, mariscos frescos 

y pre envasados, pollo y 
legumbres dentro de centrales 
de abastos, mercados públicos, 
tiendas de autoservicio y 
conveniencia,  así  como 
estacionamientos públicos.
Vázquez Chávez indicó 
que complementario a las 
acciones de verificación, se 
realizarán acciones tales como, 
la colocación de preciadores 
en establecimientos fijos y 
semifijos de los principales 
centros de abasto y mercados 
públicos (principalmente los 
días jueves y viernes de 
la cuaresma), para que el 
público consumidor cuente con 
elementos, que les permitan 
comparar precio y calidad 
antes de comprar.
Asimismo, dijo que se instalarán 
de manera aleatoria, “básculas 
del consumidor”, para que 
los consumidores repesen el 
producto adquirido y constaten 
la entrega de cantidades 
completas por las que  pagaron, 
instalándose la primera de 
ellas el próximo viernes 19 
de febrero, en el mercado 

Juan Escutia.
Entre otras recomendaciones 
que emite la Profeco, se 
encuentran: comprar en 
lugares establecidos; exigir 
precios a la vista y comparar; 
exigir kilogramos completos, 
cerciorándose que la báscula 
siempre marque cero antes de 
pesar el producto, y revisar 
que la información comercial 
corresponda con el producto 
y esté en idioma español, al 
momento de adquirir productos 
pre envasados.

En el caso de la compra 
de pescado, la PROFECO 
recomienda observar que el 
pescado despida olor fresco a 
mar, así como aspecto brillante 
y escamas bien adheridas 
a la piel; que la carne esté 
consistente, es decir, no 
debe sumirse al oprimirla; 
que los ojos deben apreciarse 
saltones, firmes, brillantes y 
transparentes, así como las 
agallas deben presentar un 
color rosado o rojizo y tener 
olor agradable.

Profeco Activa Operativo Cuaresma 2016

Apelan bancos al error 
humano para sus ventas

Por Oscar Verdín Camacho 

El afán de las instituciones bancarias 
para conseguir nuevos clientes de 

sus tarjetas de crédito o algún seguro 
médico, entre otros, ha llegado ya no por 
el contacto directo de sus empleados, 
sino que incluso se le apuesta al error 
humano.
Y ese puede ocurrir de diversas formas, 
una de ellas durante el retiro de efectivo 
en los cajeros automáticos. Tal es el 
caso que al finalizar las operaciones de 
retiro del dinero aparecen en el monitor 

preguntas sobre diversos servicios que 
ofrece el banco.
“A todo dígale que no”, responde un 
ejecutivo bancario cuando una persona 
cuestiona sobre ello.
Pero bastará el error, el “si” involuntario 
en la máquina, para que en un dos 
por tres se tenga un servicio del que 
no se conocen los detalles y para el 
que liberarse, eso sí, será un lío y 
probablemente costará dinero.
Sin duda, un asunto más de acoso, de 
esos que abundan a los ahorradores.

Desde el pasado 10 de 
febrero y hasta el 28 de 

marzo, se implementará a 
nivel nacional el Programa 
de Verificación y Vigilancia 
Cuaresma y Semana Santa, 
para verificar que la venta 
y consumo de productos 
relacionados con la temporada, 
se cumplan con la Ley Federal 
de Protección al Consumidor 
y Normas Oficiales Mexicanas 

* “A todo dígale que no”, explica un ejecutivo bancario cuando se le 
cuestiona sobre tantas preguntas en el monitor del cajero

•Instalará preciadores y 
básculas del consumidor
•Emite recomendaciones 

de compra al público 
consumidor
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Capacita órgano de Fiscalización 
Superior a Ayuntamientos

En tema de gastos e ingresos

olítica

Tepic.- 

Con el objetivo de dar a 
conocer  las funciones 
y beneficios que 

otorga el Sistema Municipal 
de Contabilidad Armonizada 
(SIMCA) a los Ayuntamientos de 
la entidad, el Poder Legislativo 
de Nayarit a través del Órgano 
de Fiscalización Superior 
realizó importante capacitación 
a servidores públicos de 
diversas municipalidades. 
A la capacitación asistieron 
f u n c i o n a r i o s  d e  l o s 
ayuntamientos de Ahuacatlán, 
Amatlán, Huajicori, La Yesca, 
Ruiz, San Pedro Lagunillas 
y Santa María del Oro, a 
quienes se les informó que 
el SIMCA es una herramienta 
que administrará datos en 
tiempo real de gastos, ingresos 
e información del inventario, 

lo que permitirá el control de todos los 
movimientos contables que realicen las 
autoridades municipales.
Asimismo, se les informó que este sistema 
contable que eficientará la administración 
pública, está diseñado para los gobiernos 
municipales con población menor a los 
25 mil habitantes, es como un auxiliar 
en el proceso de la Armonización de 
Cuentas Públicas lo que les permite a 
los ayuntamientos cumplir con lo que 
establece la Ley General de Contabilidad 
Gubernamental.
Uno de los beneficios que obtendrán los 
diferentes ayuntamientos de la entidad es el 
ahorro económico debido a que el Sistema 
es gratuito, además de que cumple con 
las normas y metodologías para la emisión 
de información financiera y cuenta con un 
mecanismo que permitirá llevar a cabo la 
planeación, programación, presupuesto, 
control, ejercicio, seguimiento y evaluación 
del gasto público, fortaleciendo con ello 

la transparencia y rendición de cuentas, 
informó el Auditor General del Órgano 
de Fiscalización Superior, Roy Rubio 
Salazar. 
Es importante mencionar que el Sistema 
de Contabilidad Armonizada, es resultado 

de los convenios celebrados entre el 
Consejo Nacional de Armonización 
Contable (CONAC) y la Asociación 
Nacional de Organismos de Fiscalización 
Superior y Control Gubernamental A.C. 
(ASOFIS).

•La armonización 
de cuentas 

públicas ayudará 
a la planeación, 

programación, control, 
ejercicio, seguimiento 
y evaluación del gasto 

público.
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La marca "Cenecista" 
una nueva revolución 

productiva", Roberto de Alba

productiva; que tenga como principal 
acción que los pequeños productores 
campesinos, puedan utilizar la 
marca colectiva sin ningún costo 
para ellos. Que puedan tener a sus 
servicio, registrada, todas las clases 
que tiene el instituto mexicano de 
la propiedad industrial", añadió el 
Secretario.
"Cenecista" pretende ser un distintivo 
que les pueda dar identidad, sentido 

de pertenencia a todos aquellos 
productos regionales; que el día 
de hoy tienen un potencial para 
comercializarse en tiendas de 
autoservicios o departamentales.
El próximo 16, 17 y 18 de marzo 
durante la Expo de la Asociación 
Nacional de Tiendas de Autoservicios 
y Departamentales A.C (ANTAD) 
2016, la CNC tendrá un pabellón 
destinado a la marca "Cenecista". 

Por Florentino Cordero.
Tepic, Nayarit.

"Cenecista" la marca propia 
de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC), este martes 

en conferencia de prensa informó 
Roberto De Alba Macías, secretario 
de comercialización.
"Este producto tiene como su principal 
objetivo poder reorganizarnos al 
interior de la CNC, principalmente 
en el ámbito económico. Con el 
interés de poder acortar la distancia 
comercial, entre el productor y el 
consumidor final, sea la industria o 
el de casa", agregó De Alba Macías.
La marca "Cenecista" fue lanzada 
al mercado el pasado 5 de enero 
en el estado de Veracruz, por el 
líder nacional de los campesinos 
el senador Manuel Humberto Cota 
Jiménez. Nayarit, en este proyecto, 
se encuentra en la región occidente 
(en su primera etapa), junto a las 
entidades de: Guanajuato, Colima, 
Michoacán y Jalisco; cuenta con dos 
centros de valor agregado ubicados 
en este último estado.
Ofrece al productor (entre otros 
beneficios), agricultura por contrato; 
empezaron por los granos básicos, 
frijol, maíz amarillo, soya y girasol. Y 
también procesar la materia prima, y 
darle un valor agregado, que reditúe 
en más ganancias para el productor.
"La intención es que podamos detonar 
un nuevo movimiento económico 
en el país, una nueva revolución 

Es de mencionar que en la rueda 
de prensa estuvo presente Tomás 
Gloria Requena, delegado general 
CEN de la CNC en Nayarit.

olítica
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Layín y el Piojo 
Herrera unen 

esfuerzos por el 
deporte en San Blas

En cáncer infantil es 
prioritaria la detección y el 

diagnóstico temprano: IMSS

olítica

El Ex director Técnico de la Selección Mexicana asesorara al 
Ayuntamiento de San Blas para poner en marcha un gran  proyecto 

deportivo de futbol, en el cual se mejorará la infraestructura deportiva 
y se dará asesoramiento técnico gratuito a la población. Hilario Ramírez “El Amigo 

Layín” logró que el ex 
Director Técnico de la 

Selección Mexicana Miguel 
“El Piojo” Herrera aceptara 
trabajar en equipo para impulsar 
el deporte del futbol de San 
Blas. Poniendo en marcha un 
ambicioso proyecto de una 
nueva liga municipal de futbol 
denominada “Miguel “Piojo” 
Herrera.
La cita se llevó a cabo en 
el restaurant Casa del Tigre 
, donde se reunieron para 
analizar la situación que tiene 
el deporte en municipio de 
San Blas , el ex seleccionado 
nacional José Luis González 
“China”, actual entrenador de 
las Coras de Tepic y Víctor 
Manuel Arena dueño de Coras 
FC.
El Presidente Municipal de 
San Blas, expuso ante los 
profesionales del deporte 

la situación que guarda la 
infraestructura deportiva de 
San Blas , y los proyectos a 
desarrollar en 2016 y 2017, el 
alcalde señalo “actualmente 
San Blas en un semillero 
de jóvenes talentos para el 
futbol, queremos generar las 
condiciones para que cuenten 
con los elementos para que 
logremos poner en marcha 
una liga municipal de futbol 
que mejore su rendimiento, 
experiencia y logren sobresalir 
a nivel estatal y nacional, 
quiero ver gustaría ver un 
sanblansense en la selección 
mexicana.
Por otra parte queremos que 
ustedes nos asesoren, que nos 
acompañen para establecer 
una liga municipal donde 
se formen a los deportistas 
de manera profesional, con 
acompañamiento de personas 
expertas, que vengan a impulsar 

Ante signos de alarma como sangrado de la nariz profuso sin 
ninguna causa aparente, aparición de moretones en alguna 

parte del cuerpo, dolor y crecimiento abdominal etc. acudir de 
inmediato con su médico para su atención oportuna

El cáncer en el grupo de edad 
de la niña y el niño de 5 a 14 
años es la segunda causa de 

mortalidad en el país, pero si se detecta 
a tiempo más del 70 por ciento de los 
casos es curable, siempre y cuando 
sean tratados de manera oportuna 
y por un equipo multidisciplinario de 
salud. En México, cada año casi 7 
mil niños se diagnostican por primera 
vez con cáncer infantil.
Ante este panorama el Instituto 
Mexicano del Seguro Social en 
coordinación con otras dependencias 
de salud, implementa en todo 

momento acciones de preparación 
y capacitación a los médicos para 
identificar de manera oportuna y 
establecer ese tipo de diagnósticos 
en niños, para su atención inmediata.
El coordinador de Investigación 
en Salud del IMSS en Nayarit, 
Ramón Ernesto Jiménez Arredondo 
señaló que “de estos 7 mil niños 
que cada año presentan este tipo 
de padecimientos, hasta el 90% 
llegan a ser curables en algún tipo 
de cáncer si realmente se tiene 
una identificación y un diagnóstico 
temprano y oportuno, de ahí la 

relevancia de un establecimiento a 
tiempo de ese tipo de padecimientos”. 
Tras informar que en el Seguro Social 
en Nayarit se atienden actualmente 
a 10 menores de 18 años por esta 
patología, advirtió que es fundamental 
que los padres de los menores  
conozcan los signos y síntomas más 
frecuentes.  Las neoplasias más 
frecuentes en la población infantil son 
las leucemias, los linfomas, cáncer 
en el sistema nervioso central, óseo 
o hepático.
“En el IMSS, para conmemorar el 
Día Internacional Contra el Cáncer 
Infantil, las actividades giran en 
torno a la capacitación a médicos 
generales, médicos de atención 
primaria, pláticas e identificación por 
parte de los servicios de pediatría, 
particularmente por las características 
de este cáncer”, indicó el especialista.
Reiteró que a diferencia del cáncer 
en el adulto, en el niño algunos de 
estos síntomas pueden ser al inicio 
leves, de ahí la importancia de detectar 
los datos de alarma, identificarlos 
de una manera oportuna, ya que 
generalmente es sobre el diagnóstico 

temprano donde se establecen estas 
prioridades en la identificación del 
padecimiento. 
El también neurólogo pediatra explicó 
que en general, se considera que 
existen al igual que en el adulto 
algunos factores en común, pero en 
el caso de los niños, hay factores 
genéticos e  inmunológicos en donde 
están involucrados la  pérdida del 
control, crecimiento y desarrollo 
de las células,  lo que genera la 
conformación de tumores, algunos 
de ellos con desarrollo de cáncer. 
Es fundamental, dijo, que los padres 
estén al pendiente del crecimiento y 
desarrollo de los niños y que en todo 
momento si se observan datos de 
alarma como sangrado de la nariz 
profuso sin ninguna causa aparente, 
sangrado de encías, aparición de 
moretones en alguna parte del 
cuerpo, dolor y crecimiento a nivel 
abdominal, acudan de inmediato con 
su médico de primer nivel de atención 
y posteriormente si se hacen los 
estudios y si se considera alguna 
situación a descartar, se referirá 
con su pediatra para su evaluación. 

el futbol en San Blas, como 
lo están haciendo en Nayarit” 
señalo. 
Por su parte Miguel “El Pijo” 
Herrera, manifestó al alcalde 
que el con todo gusto puede 
asesorar al alcalde para 
desarrollar un proyecto para 
que San Blas tenga un nivel 
de futbol que sea de interés 
de los equipos nacionales, que 
manden visorias, el proyecto 
tiene que contener la mejora 
de la infraestructura deportiva 
y asesoría técnica  “mencionó. 
Para finalizar acordaron que 
en próxima fecha se arrancará 
el Torneo Miguel “El  Piojo” 
Herrera en San Blas, mismo 
que será inaugurado por el ex  
jugador de primera división 
y Ex Director Técnico de la 

Selección Mexicana y se 
analizará el proyecto de trabajo. 
La gente no dejaba de pedir una 
fotografía a Hilario Ramírez y 
al Piojo Herrera, el restaurant 
se llenó de visitantes que se 
dieron cuenta por las redes 

sociales a través de la cuenta 
de Facebook “El Amigo Layín” 
que el Famoso Alcalde de  San 
Blas desayunaba acompañado 
del piojo herrera en el céntrico 
restaurant de la Ciudad de 
Tepic.
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En Cofradía de Cuyutlan inauguran 
Teleprepa: Tomás Cervantes

olítica

 Por Oscar Quintero 
Cofradía de 

Cuyutlan.- 

El presidente municipal, 
Tomas Cervantes de Dios, 

dijo estar muy agradecido con 
todos los habitantes de esta 
comunidad, por permitirme 
ser gestor  para el desarrollo 
y bienestar de las familias de 
este municipio, obras de gran 
impacto  como la inauguración 
de esta tan importante obra, 
de TELEPREPA, una obra 
más construyendo el futuro 
de tu familia, que beneficiara 
a todos los alumnos del 
presente y de nuestro futuro, 
que recibirán una educación 
de calidad que hoy contaran 
con un plantel educativo digno 
y de calidad como ustedes 
se lo merecen.
Agradecer también a la 
directora general de COBAEN 
a la Lic. Norma Aracely 
Fernández Molina quien 
viene en representación del 

estoy haciendo en mi municipio 
de que cada comunidad 
cuente con planteles para 
que los alumnos reciban su 
aprendizaje.  
 Cervantes de Dios, le pidió 
a la directora general de 
COBAEN a la Lic. Norma 
Aracely Fernández que por 
su conducto agradeciera a 
nuestro gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, porque 
le ha apostado a la educación 
y los habitantes de esta 
comunidad lo reconocerán.
Por último el comisariado 
ejidal Héctor González Cabral 
dijo, que por acuerdo de la 
asamblea ejidal el terreno 
será donado al SEP ya  que 
gracias a nuestro presidente 
Tomas Cervantes de Dios 
que haciendo equipo con la 
síndico y por supuesto con 
el cuerpo de cabildo del H, 
Ayuntamiento, de la mano con 
la diputada local María Isidra 
Vargas López y el diputado 
federal EL GALLO Arellano, las 
senadoras federales Margarita 
Flores e Hilaria Domínguez, 
recalco diciendo seguiremos 
con los programas y proyectos 
en beneficio de este municipio.

gobernador Roberto Sandoval, 
al director de las EMSAD 18 
Gregorio Bonifacio Romero 
Ulloa, al presidente de padres 
de familia Julián González 
Rentería, al comisariado ejidal 
Héctor González Cabral al 
supervisor de los COBAEN 
Ing. Mateo González, al jefe 
de departamento de recursos 
materiales Pepe Corona y por 

supuesto al director de obras 
públicas COPLADEMUN, 
Omar Saúl Torres López, 
y por supuesto a toda la 
comunidad presente.
Destaco el edil de Rosamorada 
que con gusto le entro al 
proyecto para bajar el recurso 
y llevar a cabo los trabajos 
y la conclusión de esta gran 
obra,  esta difícil la situación 

económica, pero cuando 
se trata de obras que son 
para bien buscamos tocando 
puertas y ver que ustedes no 
se rajaron y pusieron su granito 
de arena para que sus hijos 
reciban educación, como dijo 
nuestro amigo y gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
que en la educación no se 
gasta se invierte y es lo que 
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Dr. Héctor Castro

Existe desarrollo sustentable 
en San Pedro Lagunillas: 

Juan Carlos Valle  

Por Oscar Quintero 
San Pedro Laguni l las, 
Nayarit.-  En un recorrido 
por varias comunidades del 
municipio de San Pedro 
Lagunillas, haciendo un 
sondeo a  habitantes y vecinos 
de esta cabecera municipal, 
le preguntamos al señor 
de  nombre Marco Antonio 
Zepeda López que el edil 
Juan Carlos Valle Guzmán, la 
mayor parte de su tiempo se 
la pasa fuera de sus oficinas, 
pero en perder el tiempo sino 
que todas las veces para 
trasladarse a Tepic o hasta 
México en gestiones para 
traer dinero y hacer obra 
para el desarrollo.

El mismo Marco Antonio o 
como todos lo conocen como 
Don Marco también nos habló 
de la rehabilitación de los 
caminos saca cosechas en 
los que trabaja el presidente 
municipal en estos días, en 
donde se han beneficiado 
un gran número agricultores 
de  maíz, productores de 
ganado entre otros sectores 
de comunidades del municipio.
De los entrevistados entre 
el los, t rabajadores del 
Ayuntamiento nos comentaron 
que  e fec t i vamente  e l 
presidente Juan Carlos Valle 
Guzmán se preocupa por 
gestionar proyectos para 
programas sociales que 

se traducen en beneficios 
directos al desarrollo de los 
sanpedrenses.
Es importante recalcar que 
uno de los proyectos que han 
impactado enormemente al 
desarrollo y que benefician 
a la cabecera municipal, son 
los que se han aplicado en el 
alcantarillado, drenaje, agua 
potable y empedrados de 
algunas colonias, carreteras, 
caminos saca cosechas, 
los más 7 kilómetros de 
pavimentación de la carretera 
de la LAGUNA de esta 
cabecera.
Por otra parte recalcaron que 
con la pavimentación del tramo 
carretero de la comunidad de 

olítica

•El presidente municipal de esta municipalidad de manera 
incansable busca el beneficio directo en dependencias federales y 

estatal para los habitantes de San Pedro Lagunillas

Coastecomate del municipio 
de San Pedro Lagunillas al 
poblado de Tequila del mismo 
municipio obra que traerá 
el desarrollo y activara la 
economía, muchas de las 
personas han encontrado 
una vía más comercializar 
sus productos y de satisfacer 
sus necesidades primordiales 

de consumo.
Finalmente nos comentó la 
tesorera Atlántida López que 
en las arcas municipales 
se manejan en forma 
transparente, ya que los 
recursos se aplican para los 
cual fueron etiquetados, pero 
sobre todo apegados al Plan 
Municipal de Desarrollo.

Exonera PAN a ex dirigentes 
por caso de Lucero Sánchez

permanente del blaquiazul 
la expulsión de Guadalupe 
Carrizoza, coordinador de 
los diputados del PAN en el 
congreso local, la disolución 
del Comité Directivo Estatal y 
se inicie el procedimiento de 
distintos grados de sanción a 
quienes tienen que responder 
sobre por qué Sánchez se 
hizo pasar como militante 
de este partido.
En conferencia de prensa, 
el diputado Federico Döring 
señaló que debe quedar 
claro “que quien guío y 
acompañó” a Lucero Sánchez 
fue Guadalupe Carrizoza, lo 
cual consta en documentos 
y en diferente información 
de la que se allegó.
Destacó que entre las pruebas 
que se obtuvieron, están que 
cuando Lucero Sánchez 
presentó su candidatura, 
llenó datos en un software, 
donde puso como referencia 
partidista a Carrizoza. La 
diputada, dijo, se aprovechó 

de la existencia de ese 
software para esconder su 
carácter externo y hacerse 
pasar por militante del PAN.
Y a el lo se suma, que 
éste, como coordinador 
local de los legisladores, 
defendió a Sánchez ante los 
señalamientos que a ésta se 
le hicieron de haber visitado 
a El Chapo Guzmán en el 
penal y de haber pasado 
fiestas decembrinas con él.
Sostuvo que Lucero Sánchez 
llegó a la candidatura con el 
impulso de Carrizoza, pero 
aún falta por saberse quién 
no vio que había mentido 
y quién se encargó de 
corroborar si era militante.
Aseveró que los actuales 
i n t e g r a n t e s  d e l  C D E 
conocieron de la candidatura 
de Lucero Sánchez, por ello 
propone la disolución de 
ese comité. Agregó que la 
comisión de orden del PAN 
debe sancionar a quienes 
participaron en el proceso 

de registro de la comisión 
nacional de selección de 
candidatos, “quienes en 
algún momento tienen que 
responder en cómo alguien 
mintió a Acción Nacional y 
se hizo pasar por militante. 
Alguien no lo alertó ni 
señaló. Y las acciones 
subsecuentes, en la medida 
que no se pusieron cuidados 
necesarios para evitar que 
ambas cosas sucedieran.”
Entre los panistas locales 
considerados para ser 
sanc ionados,  están e l 
dirigente anterior del CDE, 
Edgardo Burgos, y el actual 
presidente, Adolfo Rojo.
En un comunicado el CEN 
señaló que hace suyo el 
informe presentado por el 
diputado Federico Döring, 
informó que se ejecutarán 
sus recomendaciones y se 
enviarán las respectivas 
solicitudes de sanción a 
la Comisión de Orden del 
Consejo Nacional.

Ciudad de México. 
El ex dirigente nacional 
del PAN Gustavo Madero, 
y Cecilia Romero, fueron 
exonerados  de  haber 
impulsado la candidatura 
d e  L u c e r o  S á n c h e z , 
diputada local en Sinaloa, 
presuntamente ligada con 
Joaquín El ChapoGuzmán, 

ya que carec ieron de 
información en su momento 
sobre el estatus real de la 
legisladora.
El delegado especial del 
CEN en Sinaloa, Federico 
Döring anunció que tras 
realizar la investigación 
que le fue encomendada, 
recomendará a la comisión 
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Aguas Negras inundan 
tierras de cultivo

Redacción
 Tuxpan, Nayarit.-

La tarde de ayer martes 
recibimos en las oficinas 

de este importante medio 
de comunicación, a familias 
productoras del campo que 
nos solicitaron de favor 
que hiciéramos publico la 
severa contaminación que 
está causando a los mantos 
freáticos como a las tierras de 
cultivo, las obsoletas lagunas 
de oxidación que se localizan 

en las inmediaciones del 
Palapar de Tuxpan, una de las 
pocas reservas ecológicas que 
nos quedan a los Nayaritas, 
misma también está siendo 
contaminada.
“Estamos en el total abandono 
po r  nues t ros  l í de res 
cenecistas y por todos los 
niveles de Gobierno, que 
por décadas nos han tenido 
en el completo abandono, 
hace más de tres años que 
la Comisión Nacional del 

Agua, (la CONAGUA) dio a 
conocer que se invertirían 
varios millones de pesos 
para la construcción de dos 
plantas de tratamiento de 
aguas residuales o aguas 
negras en la localidad de 
Tuxpan y es hora que no se 
sabe que pasó con el dinero 
que ya estaba autorizado 
para dichas obras, que a la 
fecha ya deberían de haberse 
construido”.
Por lo pronto las aguas 

FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN

En la fotografía podemos ver al Director, Maestros y Alumnos de la escuela primaria 
Licenciado Adolfo López Mateos, quienes en días pasados hicieran una invitación 
a quienes integramos los distintos medios de comunicación de nuestro grandioso 
estado, para que expusiéramos en el aula de audio visual a los niños de cuarto 
grado de esta institución educativa: ‘La Historia del Periodismo en México’; como 
se genera una noticia, como se elabora un periódico, cuales son los géneros de 
opinión, entre otros importantes temas.
Acudiendo a la convocatoria los conocidos Periodistas: José Guadalupe Guerra 
Rivas, titular de radio por internet de “Nayarit para México y el Mundo”, “Noticiero 
de la Costa y Centro” que se escucha a través de www.lagrandeenred.com; así 
como Juan Bustos Torres, corresponsal de este importante medio en el norte de 
Nayarit y Director del periódico “Gente y Poder” en las localidades de, Rosamorada, 
Ruiz y Tuxpan. 
Fotografía y comentario julietapretty94@gmail.com  

* Productores del campo 
en el total abandono por 

sus líderes charros y 
por todos los niveles de 

Gobierno.

E D I C T O

    C. NORMA ALICIA RENTERÍA ISIORDIA 
  
 - - - Por este conducto y por ignorarse su domicilio se hace de su 
conocimiento, que dentro del Juicio Civil Ordinario expediente número 
363/2004, promovido por ENRIQUE SÁNCHEZ GONZÁLEZ, en contra de 
NORMA ALICIA RENTERÍA ISIORDIA, en el cuál recayó una sentencia 
de los cuáles en sus puntos resolutivos a la letra dice:-- - - - - - - - - - -  - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - -  Tuxpan, Nayarit; a 30 treinta 
de agosto del año dos mil cinco.-  Vistos para resolver en sentencia 
definitiva, los autos originales del expediente número 363/05, relativo 
al Juicio Civil Ordinario, promovido por Enrique Sánchez González, en 
contra de Norma Alicia Rentería Isiordia, por la Disolución del Vínculo 
Matrimonial, y otros conceptos  y;-                                                           
                                        RESULTANDO                                           
                                    CONSIDERANDO                               
                                        RESOLUTIVOS                                                                           
- - - PRIMERO.- El actor Enrique Sánchez González,  acreditó los 
hechos constitutivos de su acción, y la demandada Norma Alicia Rentería 
Isiordia, no compareció a juicio, en consecuencia.- SEGUNDO.- Se 
declara la disolución del vínculo matrimonial existente entre Enrique 
Sánchez González y Norma Alicia Rentería Isiordia, cuyo acto quedó 
asentado en el acta número 0207, del libro 01, con fecha de registro 
14 catorce de diciembre de 1982, ante el Oficial del Registro Civil 
de esta ciudad de Tuxpan, Nayarit. TERCERO.- Quedan las partes 
en aptitud de contraer nuevas nupcias, una vez, que cause estado 
la presente resolución.- CUARTO.- Se declara disuelta la sociedad 
conyugal, régimen bajo el cual contrataron las partes al momento de 
contraer matrimonio, quedando sujeta su liquidación a la tramitación 
del incidente respectivo. QUINTO.- Una vez que cause ejecutoria la 
presente resolución, gírese  oficio al Oficial del Registro Civil de esta 
ciudad, acompañándole copias certificadas de la presente sentencia y 
del auto que la declare ejecutoriada, para que realice las anotaciones 
respectivas, levante el acta de divorcio correspondiente, así mismo 
publique un extracto de la sentencia durante 15 quince días en las 
tablas  destinadas para tal efecto, lo anterior conforme a lo dispuesto 
por el artículo 284 del Código Civil en vigor.-  SEXTO.- Se absuelve a la 
demandada Norma Alicia Rentería Isiordia, del pago de gastos y costas 
por los razonamientos expuestos en la parte final, del considerando V 
de esta resolución.- SEPTIMO.-Hágase saber a las partes, el derecho 
y término que la Ley Procesal Civil vigente en el Estado, les concede 
para inconformarse con esta resolución.- Notifíquese personalmente; 
a la demandada mediante edictos en términos de los artículos 72 y 73 
del enjuiciamiento civil local.- Así lo resolvió en sentencia definitiva 
el ciudadano Licenciado en Derecho Baldomero Zamora Rodríguez 
Juez Mixto de Primera Instancia de este Partido Judicial por y ante 
la ciudadana Licenciada en Derecho Sandra Sánchez Covarrubias, 
Secretario de Acuerdos que autoriza y da fe 

A T E N T A M E N T E .
“SUFRAGIO EFECTIVO. NO REELECCION”

Tuxpan, Nayarit; a 09 nueve de febrero de dos mil dieciséis 
SECRETARIO DE ACUERDOS DEL JUZGADO

MIXTO DE PRIMERA INSTANCIA.
LIC.  MARÍA LUISA CASTAÑEDA AVALOS

- - - PARA PUBLICARSE POR DOS VECES CON UN MÍNIMO DE TRES 
Y UN MÁXIMO DE OCHO DÍAS ENTRE UNA Y OTRA PUBLICACIÓN 
EN EL PERIÓDICO OFICIAL DE GOBIERNO DEL ESTADO Y EN 
OTRO DIARIO DE CIRCULACIÓN A NIVEL ESTATAL A ELECCIÓN 
DEL PROMOVENTE.-

que tienen sus parcelas 
en las inmediaciones de la 
moribunda reserva natural 
protegida el Palapar de 
Tuxpan, con la indiferencia de 
todos los niveles de gobierno 
expresan los denunciantes 
de este atrasado municipio 
de la costa.  

p e s t i l e n t e s  s e g u i r á n 
contaminando el medio 
ambiente y afectando la 
economía de las familias 
productoras del campo 
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Ixtlán del Río

Juan Manuel Parra, se quedó 
como el chino: nomás mirando

El PRI en este municipio por cobardía carece de liderazgo y buena organización 

Miguel Ángel 
Rivera Bernal, 

fortalece la 
estructura 

política de Layín 
en este lugar

Donan pañales al asilo de 
ancianos de esta localidad

15

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Rio, Nayarit.-

Dicen que se quedó como los 
chinos: nada más mirando, 

el actual secretario de gobierno 
municipal Juan Manuel Parra, ya 
que no dio el ancho para ser el 
próximo candidato a la alcaldía 
del municipio de Ahuacatlán, 
por lo que se quedará con las 
ganas y tendrá que apoyar a el 
próximo, de quien se dice será 

una dama. 
Dicen que dicha decisión se dio 
por los constantes comentarios 
negativos hacia la persona de 
este irrelevante funcionario 
público que ni panista es, 
aseguran que es un arrimado, 
el cual ya empezó a oler mal, no 
hay vuelta atrás considerando 
que este político no logra 
credibilidad porque lo que se 
aprobó que quedar fuera de 

las candidaturas. 
Es de esperar que Juan Manuel 
Parra, no ande muy sonriente 
luego de su mala fortuna, al 
quedar al margen como oriental 
placeado, aunque intenta que 
su partido cambie de opinión 
aunque ya le mencionaron que 
se están revisando las listas para 
ver perfiles y a pesar de que no 
se haya  precisado a alguien, 
queda fuera como candidato.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 

Como dijera en diversas 
ocasiones la conocida 

artista Ingmar Bergman, 
envejecer es como escalar 
u n a  g r a n  m o n t a ñ a , 
mientras se sube las 
fuerzas disminuyen, pero 
la mirada es más libre, 
la vista más amplia  y 
serena, una paradoja de 
lo que poco importa cómo 
llegamos a este mundo la 
verdadera importancia es 
como nos vamos de este 
mundo. 
En este sentido el filántropo 
Cuco Miramontes, solido 
protector de la comunidad 
de personas mayores en 
abandono parcial o total 
sigue con su propuesta de 
seguir apoyándolos, repito, 

con constancia al donar  
al asilo local  paquetes 
de pañales, uno de los 
artículos más necesario 
en esta institución con 
recursos de donantes 
residentes en el vecino 
país del norte. 
Hacemos mención especial 
a Cuco Miramontes, y a  
amigos, 
quienes se organizan 
para recaudar fondos 
con lo cual hacen posible 
brindar la ayuda a los 
ancianos de otra manera 
no sería posible, con su 
red de apoyo el Asilo, 
Nuestra Señoras de Los 
Ángeles, sigue en marcha 
a pesar de las dificultades 
económicas que atraviesa 
este centro, por lo que es 
necesario más donadores.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais” 

Ixtlán del Río, Nayarit.- Aunque 
a los panistas y priistas de esta 
localidad no les gustó que el 
ex titular de gobierno municipal 
licenciado Miguel Ángel Rivera 
Bernal, sigua fortaleciendo la 
estructura política de campo 
del férreo  aspirante a la 
gubernatura, el edil Hilario 
Ramírez Villanueva, el famoso 
Layín, quien se perfila como 
uno de los favoritos por parte 
de los electores en este lugar.
Hasta el momento la plataforma 
de lanzamiento de su candidatura 
la llevan con buena tónica, 
sin recurrir a comparaciones 
entre administraciones ya que 
el ex secretario de gobierno 
municipal siempre ha creído 
que las mejores contiendas 
políticas son aquellos en la 
que los candidatos de cara 
platican con  los electores sus 
éxitos y fracasos profesionales. 
“En verdad que no son 
necesarias las confrontaciones 
de trayectorias, lo que se 
convierte en un interminable 
combate creemos que es lo 
mejor que puede ocurrir en 
la actual coyuntura electoral, 
donde los más cotizados 
proyectos harán aterrizar 
los votos”, cabe decir, que 
la labor de Miguel Ángel, ha 
trascendido fronteras entre 
partidos logrando poner a 
Layin, en la preferencia de 
la gente.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Ex dirigente municipal quien 
pidió religiosamente   se 
omitiera su nombre por así 
convenir a sus intereses 
políticos, aseguro que el 
actual  PRI, en este municipio 
carece de una dirigencia real 
y por supuesto de  buena  
organización e incluso de 
presencia, situación que dijo 
no es novedad ya que esa es  
la realidad del Institucional  

la cual se recrudece a diario.
Esta platica la obtuvimos en 
conocido café de la Capital del 
estado, donde este ex dirigente 
refirió que es necesario que su 
partido recupere la confianza 
de la militancia en Ixtlán del 
Río, Nayarit, donde intereses 
oscuros lo han secuestrado 
imponiendo a personas sin 
cultura política para dirigir el 
rumbo y el destino del priismo 
Ixtleco, somos testigos de ello.  
En ese sentido insistió 
que se debe evitar que 

continúen las bajas del partido, 
pues militantes valioso no 
encuentran seriedad ni 
respeto al trabajo y por 
ello optan por retirarse, 
mientras que aquellos 
que no han hecho nada 
son los que logran 
los puestos claves, 
imponiendo a dirigentes 
y  cand ida tos  por 
cobardía para enfrentar 
las imposiciones por 
esta razón el PRI, no tiene 
liderazgo. 
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La Cruz y Lo de Marcos 
Celebran su Gastronomía

v Por: Roberto Cervantes Flores
•Bahía soporta un servicio de transporte público caro en perjuicio 
del pueblo, pero a favor de un pequeño grupo de permisionarios 

acaparadores y voraces.

Por: Roberto Cervantes Flores
Foto: Tomada de Noticias PV

No tener vehículo particular en el 
municipio de Bahía de Banderas, 
realmente es muy costoso. Y es 
que en este lugar el transporte 
público es excesivamente caro, lo 
que favorece solo a un grupúsculo 
de permisionarios acaparadores.
El problema principal radica en que 
los gobiernos estatales no se han 
medido al momento de autorizar 
nuevos permisos de taxis, es por 
ello que ante la gran cantidad de 
unidades del servicio público tanto 
los permisionarios como los choferes 
se ven obligados a subir el precio de 
la tarifa, toda vez que el chofer tiene 
que sacar para la renta del patrón y 
para llevar a su familia.
Otro de los grandes problemas 
reside en que los permisos han 
sido acaparados por unos cuantos 
líderes transportistas que tienen 
verdaderos lotes de taxis, lo que 
les proporciona gran cantidad de 
dinero todos los días, sin necesidad 
de mover un solo dedo.
Se supone, que los permisos de taxis 
se debieran otorgar no solamente 
en base a la necesidad social, sino 

también por escalafón, esto quiere 
decir que, luego de 15 o 20 años 
de trabajar de chofer, el trabajador 
se hace acreedor a un permiso 
convirtiéndose en su propio patrón.
Deducimos pues, que los gobiernos 
estatales no han tenido el cuidado, 
mucho menos la responsabilidad de 
entregar los permisos a quienes los 
merecen, pues los han regalado, 
aparte de a compadres, amigos y 
queridas, a los líderes sindicales 
que en lugar de hacerlos llegar a los 
trabajadores o choferes, mejor los 
venden al mejor postor o simplemente 
se quedan con ellos.
Los permisos por ende, se quedan 
en manos de unos cuantos quienes 
contratan choferes, cuando realmente 
no deberían ser ellos los dueños 
de esos permisos, por eso es 
precisamente que el negocio de taxi 
no es costeable y tienen que elevar 
la tarifa en perjuicio de la ciudadanía. 
Es importante destacar que cobrar 
una tarifa cara no sería necesario si 
no hubiera tantos permisos. 
Y es que si los permisos se entregaran 
a los choferes entonces no habría 
tantas unidades y les sería más 
costeable en lugar de andar peleando 

•El sábado 20 de febrero se realizará el Sunset Market en la Marina de 
La Cruz de Huanacaxtle; el domingo 21 de febrero se efectuará el 3er 

Taste Of Lo de Marcos.

La gastronomía de Riviera Nayarit 
merece ser celebrada por su 

exquisitez y frescura, es por eso 
que los microdestinos de La Cruz 
de Huancaxtle y Lo de Marcos han 
preparado dos festejos especiales 
para locales, turistas y residentes 
en el Destino.
La Of ic ina de Vis i tantes y 
Convenciones de la Riviera Nayarit 
(OVC), a través de su área de Grupos 
y Eventos apoya estas iniciativas 
de las comunidades en las que 
se ofrecen productos orgánicos, 
creaciones de los comercios locales, 
además fomentan la convivencia 
y diversifican las opciones para 
pasar un fin de semana diferente.

Marina La Cruz Sunset 
Market.

El sábado 20 de febrero de 2016 a 
partir de las 16:00 horas y hasta el 
atardecer, se realizará en La Cruz 
de Huancaxtle, Capital Náutica de 
Riviera Nayarit, el evento Marina 
La Cruz Sunset Market en las 

instalaciones de la Marina Riviera 
Nayarit.
Decenas de negocios locales 
ofrecerán sus delicias mientras 
hay presentaciones musicales y 
artísticas para amenizar. La entrada 
es totalmente gratis al público.

3er Taste Of Lo de Marcos 
Al día siguiente, el domingo 21 de 
febrero de 2016, desde las 15:00 
horas y hasta las 20:00 horas, en 
Lo de Marcos, Refugio Pacífico 
de Riviera Nayarit, celebrará 
su ya tradicional Taste Of Lo de 
Marcos. La cita será en la calle 
Luis Echevarría #9 en la zona este 
de la plaza principal del pueblo, 
donde normalmente se realiza el 
Tianguis Lo de Marcos.
Habrá varios puestos de comida, 
así como artistas locales y mucha 
diversión. El acceso al público en 
general será sin costo alguno. Parte 
de las ganancias por la venta de 
los productos irán a la caridad y 
al apoyo de la comunidad.

el pasaje y poniendo en riesgo la 
seguridad de las personas.
Los que saben dicen que en la 
elección de gobernador Bahía de 
Banderas fue determinante para que 
Roberto Sandoval tuviera una victoria 
holgada, pues aquí la mayoría de la 
gente votó por el PRI en la elección 
del 2011.
El mandatario estatal ha dado 
muestras de agradecimiento al traer 
aquí obras, así como apoyar a un 
presidente municipal que sin ese 
respaldo, no haría nada y su trabajo 
sería más que gris.
En este contexto de ideas, el 
gobernador ayudaría mucho más a 
la gente si soluciona el problema del 
transporte público en Bahía y resto 

de la entidad tan solo exigiéndole a 
la Comisión Técnica del Transporte 
que se aplique correctamente o bien, 
mandando una iniciativa de ley que 
permita revocar los permisos de 
aquellos acaparadores que tienen 
más de 2, pues hay quienes tienen 
20 0 30, eso, mis tres lectores, es 
una burla al mismo gobierno.
Entre los trabajadores de taxis 
colectivos en Bahía de Banderas 
se comenta insistentemente que 
quienes tienen más permisos son 
los propios funcionarios del gobierno 
del estado…

Grilla Política:
Por ejemplo en Bahía de Banderas 
quienes son los acaparadores? 
Gracias por tus comentarios.
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Ciudadanos promueven 
precandidatura independiente a 
la Alcaldía para Susana Borrayo

En Compostela

Compostela, Nayarit.- 
Motivados por la apertura 
democrática en todo México, 
ciudadanos de Compostela 
promueven precandidatura 
independiente a la presidencia 
Municipal a favor de la dirigente 
del SITEM, Susana Borrayo 
González y de lograrlo será la 
primera mujer en la historia de 
Compostela que buscará este 
cargo de elección de manera  
independiente en el 2017.
Aun cuando todavía falta tiempo 
para el proceso, cientos de 
ciudadanos apartidistas han 
manifestado su apoyo a la líder 
de los trabajadores sindicalizados 
independientes del Ayuntamiento 
de Compostela y empiezan 
alistar sus baterías en torno a 

sus aspiraciones, porque primero 
buscaran hacerla candidata 
y posteriormente llevarla a la 
Alcaldía de esta histórica y 
Señorial Ciudad.
Por otra parte se han sumado 
también organizaciones civiles 
y luchadores sociales de los 
distintos pueblos del Municipio 
tras considerar que la figura 
de Susana Borrayo representa 
la oportunidad para tener un 
Gobierno meramente ciudadano 
y,  a fin a los intereses del 
pueblo, principalmente de la 
clase trabajadora y de otros 
sectores sociales, por ello le 
piden que no de decline.
En los corrillos políticos se maneja 
ya la posibilidad de que Susana 
Borrayo participe  en la próxima 

contienda electoral aprovechando 
su indiscutible liderazgo en las 
luchas  sociales de los sectores 
populares, donde se ha formado 
y adquirido experiencia, ya que 
de todos es conocido que es 
mujer valiente y siempre pone 
su mayor  esfuerzo para ayudar 
a la gente y de ello dan cuenta 
los trabajadores que por años 
a liderado.   
Cabe señalar que los recientes 
triunfos alcanzados en algunas 
regiones del país por la vía 
independiente es una muestra 
que si se puede lograr un 
cargo de elección, lo cual ha 
despertado el interés de la 
sociedad civil de promover, 
primero la precandidatura  de 
Susana Borrayo y posteriormente 

su candidatura para hacerla 
Alcaldesa con la fuerza ciudadana.
Aunque Borrayo González,  
no ha dicho nada sobre el 
tema, algunos de sus amigos 
y seguidores aseguran que si 
tiene aspiraciones y que buscara 
ser candidata independiente a 
la Presidencia Municipal en el 
2017, aun cuando existen otros 
aspirantes por esta vía que 
ven en ella como la adversaria 
a vencer, pues dicen que la 
caballada de los partidos está 
muy flaca.

•En los corrillos políticos se maneja ya la posibilidad de que Susana Borrayo participe  en la 
próxima contienda electoral a la Alcaldía, aprovechando su indiscutible liderazgo en las luchas  

sociales de los sectores populares, donde se ha formado y adquirido experiencia, ya que de todos 
es conocido que es mujer valiente y siempre pone su mayor  esfuerzo para ayudar a la gente.

En Las Varas 

Autobús del Pacifico aplasto y arrastró a peatón 
•Tras ser atropellado 
por el autobús de la 

línea autotransportes 
del Pacifico, el peatón 
fue arrastrado más de 
300 metros, dejándolo 

destrozado madrugada del jueves pasado, 
el Agente del Ministerio Público 
y elementos de la PEI adscritos 
a Las Varas  se trasladaron al 
lugar antes mencionado, donde 
encontraron un cuerpo sin vida 
totalmente destrozado, que fu 
identificado con el nombre de 
Edgar Romero Ramírez de 34 
años de edad, originario de 
Guadalajara Jalisco y  tenía 
poco tiempo de residir en Las 
Varas.
Se conoció que el infortunado 
hombre se ganaba el sustento 
cantando disfrazado de payaso 
en los semáforos de esta 
localidad  y los conductores le 
daban dinero;  lamentablemente 
ahí quedó su cuerpo inerte y 
desecho al ser atropellado y 

arrastrado brutalmente por el 
camión de pasajeros 4737 de 
Autotransportes del Pacifico 
que circulaba a gran velocidad 
de Sur a Norte, cuyo conductor 
no paró la marcha hasta 
llegar a la terminal de esta 
localidad, de donde se dio a 
la fuga dejando el camión y 
a sus pasajeros.
 Según pobladores, señalar, que 
dichos camiones del pacifico, 
son los que han ocasionado 
accidentes viales en los tramos 
de desaceleración ubicados 
en esta carretera, causando 
desgracias  a familias al 
atropellar y  matar a peatones 
y ciclistas de localidades 
ubicadas colindantes con 
las carreteras de la costa 

de Compostela y Bahía de 
Banderas, pues diario andan 
a exceso de velocidad y sin 
medir las consecuencias por 
tal de ganar el pasaje a los 
taxistas y demás transportes.
Hoy le tocó a este señor que 
intentó cruzar la carretera a 
la altura del rebaje cuando 
estaba todavía obscuras la 
mañana, quizás fue por eso 
que dicho conductor no se 
percató de la presencia del 
hoy occiso que se impactó en 
el parabrisas del autobús y se 
especula que al caer el cuerpo 
al pavimento, se atoró en el 
estribillo y lo arrastró durante 
varios metros.

Las Varas, Nayarit.-  Totalmente 
destrozado quedó el cuerpo 
sin vida  de una persona que 
fue identificada con el nombre 
de Edgar Romero Ramírez, 
luego de ser atropellado y 
arrastrado por más de 300 
metros por un autobús de 

la línea Autotransportes del 
Pacifico, cuando caminaba 
por  uno de los tramos de 
desaceleración con salida 
rumbo a La Peñita de Jaltemba 
de la carretera Tepic-Puerto 
Vallarta.
 Tras los hechos registrados en la 
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Ciudad 
de México

El juzgado del noveno 
distrito con sede en el 

municipio de Iguala, en el 
estado de Guerrero, dictó 
auto de formal prisión al 
a lcalde de Cocula,  Er ic 
Ulises Ramírez Crespo, por 
del incuencia organizada 
en la modalidad de delitos 
contra la salud.
Con base a la información 
obtenida con sus familiares, 
el auto de formal prisión 
contra Ramírez Crespo se 
emit ió a l rededor de las 

18:30 horas del martes 16 
de febrero.
Tan sólo siete días después 
de que personal  de la 
Secretaría de la Defensa y 
la Procuraduría General de 
la República lo detuvieran en 
la carretera Iguala – Cocula, 
en un retén de seguridad.
El auto de formal prisión se 
dio como resultado del trabajo 
de investigación que realizó 
el ministerio público federal, 
quien logró vincular al edil 
con un grupo criminal que 
opera en la zona norte del 
estado de Guerrero.

Dictan formal 
prisión a alcalde 

de Cocula

Identifican a lesionados en riña de penal de Tamaulipas

Papa Francisco no es 
instrumento de la política 

mexicana: Lombardi

cual calificó como “humana 
y normal” ante un incorrecto 
entusiasmo excesivo.  
“Si yo estoy con un joven 
discapacitado y me jalan y 
me hacen caer, eso puede 
enervar, porque esto no 
es normal, es entusiasmo 
excesivo, algo que no es muy 
inteligente, que no es correcto, 
Cada uno de nosotros en la 
misma situación creo que 
reaccionaría como lo hizo 
el Papa, aún así, el ejerce 
su ministerio con el mismo 
cariño que antes”, expresó 
Lombardi.
El vocero del Vaticano, 
reiteró además que el Papa 
es plenamente consciente 
de que él no es la solución 

de todos los problemas 
que aquejan a la sociedad 
mexicana y de los cuales 
se ha pronunciado durante 
su estancia en territorio 
mexicano.
“Los problemas de los 
cuales el Papa ha hablado 
muchas veces,  hemos 
entendido como migración, 
narcotráf ico,  v io lencia, 
corrupción, marginación 
de indígenas, la falta de 
trabajo de los jóvenes, 
estos son los problemas 
de los cuales el Papa habla 
continuamente. El Papa 
habla de estos conflictos 
con la consciencia de que 
él no es la solución”, indicó 
el religioso.

Ciudad de México.

La Secretaría de Seguridad Pública del Estado 
(SSPE) identificó a ocho internos que resultaron 

lesionados por golpes en el Centro de Ejecuciones 
y Sanciones de Ciudad Victoria.
Los heridos fueron identificados como José Alfredo 
Gallegos Cano, Martín Sampayo Aparicio, César 
Hernández Munguía, Carlos Zapata Gámez, 
José Alfonso Lara, Jorge Luis Rosas Trejo, Elvis 
Santiago Medel Rodríguez y Julio Alberto Pérez 

Martínez.
La riña se registró alrededor de las 15:10 horas 
en el patio del penal. Los reos lesionados fueron 
atendidos en el área de enfermería del propio 
reclusorio.
Personal de Fuerza Tamaulipas, con apoyo 
de elementos de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), ingresó al reclusorio ubicado 
en la Calzada Tamatán de Ciudad Victoria a fin 
de mantener el orden.

Ciudad de 
México.

El Papa Francisco no 
es un instrumento de 

la política mexicana, así lo 
aseguró el vocero de la Santa 
Sede, Federico Lombardi tras 
ser cuestionado sobre las 
declaraciones del aspirante 
a la presidencia de los 
Estados Unidos, Donald 
Trump respecto al apoyo 
que ha brindado el pontífice 
al sector migrante.
Lombardi explicó que los 
discursos morales y políticos 
del máximo líder de la Iglesia 
católica son “muy fuertes” y 
deben tener consecuencias 
en lo relacionado con la 
seguridad, la justicia y la no 
exclusión de las personas.
“Es muy extraño el discurso 
de Trump, el Papa habla 
siempre de los problemas de 
las migraciones y los deberes 
que tenemos por intentar 
solucionar este problema 
en un modo humano y de 
acogida para quienes vienen 
de otros país en busca de 
vida, dignidad y paz, esto 
el Papa lo dice a todo el 
mundo”, puntualizó.

Jaloneo
En conferencia de prensa, 
el sacerdote jesuita también 
se refirió a la reacción del 
Papa ante el jaloneo sufrido 
la tarde de ayer en Morelia, 
Michoacán tras un encuentro 
con la juventud mexicana, la 

Tras investigaciones, el ministerio público federal 
logró vincular al edil con un grupo criminal que 

opera en el norte de Guerrero
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Representantes de la IP y ONG´s 
recorren penal de Topo Chico

Más de 60 
municipios 
de Guerrero 

adeudan 
derecho 
de agua

Organismos civiles piden al Senado 
ley para prevenir la tortura

La visita es para que los líderes civiles puedan comprobar las acciones del 
Gobierno para evitar un nuevo brote de violencia y corrupción en el Penal

se respira hacia el interior es 
un ambiente de tranquilidad 
y paz", compartió.
Destacó la intención del 
Secretario de Seguridad 
Pública del Estado, General 
Cuauh témoc  An túnez , 
de convertir el Penal en 
un verdadero centro de 
reinserción social.
“Muchas cosas que estuvo 
manejando el General Antúnez 
tienen que ver con retomar el 
control, redistribuir espacios 
aprovecharlos al 100 por 
ciento, establecer nuevos 
parámetros de convivencia y 
de seguridad hacia el interior”, 
indicó.
Apuntó que le parece perfecto 
el hecho de que vayan poco 
a poco en un plan estratégico 
de recuperación.
 “Creo que ese es el camino. 
No podemos tratar de cambiar 
todo de la noche a la mañana”, 
sostuvo.
Las imágenes del recorrido 
fueron difundidas como 
las del fin del semana del 
desmantelamiento de los 
lujos y negocios en el interior 
del Penal.

Ciudad 
de México

Re p r e s e n t a n t e s  d e 
la Iniciativa Privada 

y  de Organismos No 
Gubernamentales, realizaron 
un recor r ido  por  las 
instalaciones del Penal del 
Topo Chico.
Apenas, la semana pasada 
en el centro penitenciario se 
registró una riña que costó 
la vida de 49 personas y 
lesiones en 12.
La visita se da luego de más 
de dos sexenios de no tener 
acceso al centro penitenciario 
por políticas estatales.
A través de un comunicado 
se informó de la visita que 
se estableció es para que 
los líderes civiles puedan 
comprobar las acciones del 
Gobierno para evitar un nuevo 
brote de violencia y corrupción 
en el Penal.
Los representantes que 
asistieron son de Femsa, Alfa, 
Vitro, Lamosa, Plenus, Xignux, 
Axtel y las de las asociaciones 

Renace y Promoción de Paz.
Los visitantes recorrieron el 
Penal y dialogaron con los 
reos.
Además pudieron constatar 
los trabajos de limpieza y 
rehabilitación al interior del 
Reclusorio.
Martín Sánchez Bocanegra, 
Director de Renace y vocero 
de los visitantes, manifestó 
su agrado por lo observado 
en el interior.

“Nos da tranquilidad saber que 
la intervención que ha tenido 
la autoridad  de Seguridad 
Pública, que nos permite 
poder ingresar a todas las 
áreas del penal sin ningún 
problema”, expresó 
Estableció que vieron que 
empieza la normalidad casi por 
completo a restablecerse en 
áreas de trabajo, en áreas de 
traslados, en áreas de visitas
" Y vemos que el ambiente que 

Acapulco
Más de 60 municipios de 
Guerrero adeudan a la Conagua 
derecho de aguas nacionales y 
no podrán acceder a recursos 
que les corresponden de 
participaciones federales, 
seña ló  José Humber to 
Gastélum.
El director local de la Comisión 
Nacional de Agua (Conagua) en 
el estado informó en entrevista 
que entre los 60 municipios 
Acapulco es el que adeuda 
más, 38 millones de pesos, 
aunque “ya está por pagar, 
nos dijo el alcalde (Evodio 
Velázquez)”.
Mencionó que el resto de 
los municipios deben poco 
y recordó que por decreto a 
partir de 2013 hay borrón y 
cuenta nueva; “se borra el 
adeudo hacia atrás pero hay 
que pagar hacia delante”.
Indicó que el gobierno del 
estado, por decreto también, 
ya puede hacer las retenciones 
de participaciones y pagar por 
ellos a través de la Secretaría 
de Finanzas.
Por otra parte anotó que durante 
2016 de manera tripartita se 
invertirán mil 250 millones 
de pesos para incrementar la 
cobertura de agua potable en 
varios municipios del estado.
Actualmente se tiene una 
cobertura de agua potable de 78 
por ciento y con esta inversión 
que se hará se invertirá a 81 
por ciento.
Señaló que en Acapulco, 
con el proyecto de Lomas de 
Chapultepec, ya está llegando 
más agua, pero el problema es 
que más agua ha ocasionado 
que se rompa la tubería por 
estar muy vieja.
Ahora hay que trabajar en las 
redes y cambiarlas porque tiene 
50 años y le corresponde al 
municipio, pero tenemos que 
apoyarlo”, comentó.

Ciudad De México

Una ley general  en 
materia de tortura y 

tratos crueles debe impedir 
que los delincuentes sean 
exonerados por el sólo hecho 
de alegar tortura, consideraron 
integrantes de organizaciones 
civiles.
Lo anterior fue demandado 
ante el Senado de la República, 
al iniciar este martes las 
audiencias públicas sobre la 
iniciativa de ley que en envió 
el jefe del Ejecutivo federal 
el año pasado.
De acuerdo con la activista 
Isabel Miranda de Wallace, 
presidenta de la organización 

Alto al  Secuestro,  los 
legisladores deben tener claro 
que “una cosa es denunciar 
tortura y otra muy distinta 
acreditarla ante las instancias 
correspondientes”.
El criterio referido, apuntó 
Wallace, debe servir para 
reconocer que "hay muchos 
abogados oportunistas y 
procesados", que creen que 
por el hecho de argumentar 
que fueron torturados deben 
obtener su libertad.
Hay quien pretende por 
una supuesta tortura debe 
ser exonerado; después de 
haber secuestrado, matado, 
violado y esto no lo vamos 

a permitir, apuntó la señora 
Isabel Miranda.
Wallace subrayó que se 
trata de contar con una ley 
que prevenga y sancione la 
tortura por parte de servidores 
públicos, pero también de 
imponer castigo a quienes 
cometieron un delito
En el mismo sentido se 
pronunció el doctor Julio 
Hernández Barros, titular 
de la Comisión Ejecutiva de 
Atención a Víctimas (CEAV), 
organismo del gobierno 
federal.
Habrá que buscar un balance 
entre los derechos de la víctima 
de la tortura y a los derechos 

de la víctima en general, de 
manera que ninguno de los 
dos sea soslayado", apuntó 
el funcionario.
Asimismo reconoció que la 
práctica de la tortura sigue 
persistiendo, "con nuevos 
métodos y prácticas, más 
sofisticados”.
De ahí la necesidad de crear 
áreas especializadas en 
prevenir y sancionar la tortura 
y de que los mecanismos de 
investigación sean iguales 
en todo el país.
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Concurso de dibujo: “Dime que 
comes y te diré de dónde eres”

C o n s t i t u c i o n a l :  J e s ú s 
Sánchez “El Profe Tibi, 
José López de desarrol lo 
agropecuario, Humberto 
F i l ipp in i  Sa izar,  Víc tor 
Alcaraz de registro civi l , 
C a r l o s  C e r v a n t e s ,  y 
otros funcionarios más. 
La conducción de este 
acto estuvo a cargo de 
la directora de eventos 
cívicos y culturales Mirna 
Guadalupe Cabuto Díaz, 
donde el primer edil Lucio 
Santana convivió y dialogo 
con los niños del plantel 
escolar en mención.
Más tarde el ciudadano 
presidente municipal, en 
su página oficial comento;    
“Hoy, tuvimos el honor de 
tener de invitados a los 
alumnos de la escuela 

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Tecuala,  Nayar i t . -  Este 
lunes 15 de febrero por 
la mañana, frente a la 
p res idenc ia  mun ic ipa l , 

se l levó a cabo un evento 
escolar  cul tura l  con la 
participación de la escuela 
“Sor Juana Inés de la Cruz” 
de esta c iudad,  donde 
se realizaron honores a 
nuestro lábaro patr io. 
E n  e s t e  p r o g r a m a  e l 
p r e s i d e n t e  m u n i c i p a l 
Luc io  San tana  Zúñ iga 
y  s u  s e ñ o r a  e s p o s a 
l a  p res iden ta  de l  D IF 
municipal Sandra Partida 
de Santana, estuvieron 
presentes acompañados 

de los regidores: Florencio 
I ba r ra  Va ld i v i a  Ad r ián 
P a r r a  A r r e o l a ,  F e l i p e 
López, y otros más; los 
d i rec to res  de  es te  H . 
X X X V I  A y u n t a m i e n t o 

primaria Sor Juana Inés 
de la Cruz, donde además 
de realizar los honores a 
la bandera, se premió a 
los ganadores del primer 
concurso de dibujo ‘Dime 
que comes y te diré de 
dónde eres’ ;  y  tuve la 
oportunidad de saludar y 
escuchar las inquietudes 
de  l os  n iños  que  nos 
acompañaron,  s iempre 
me l lena de energía y de 
ideas el plat icar con el 
futuro de Tecuala”. Dijo 
el alcalde.
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Policía Federal asegura más de ocho mil cartuchos en Nayarit
Redacción/Gente y Poder

México.- La Policía Federal aseguró un 
cargamento superior a los ocho mil cartuchos 
útiles, transportados en compartimentos 
ocultos de un vehículo que transitaba en 
la carretera Guadalajara–Tepic, Nayarit, 
como parte del Operativo Anti-Delito.
En un comunicado, la Comisión Nacional 
de Seguridad (CNS) señaló que derivado 
de acciones de inspección, seguridad, 
vigilancia y combate al delito, personal de 
la corporación se percató de un automotor 
que tenía adherido a los cristales material 
polarizado, a la altura del kilómetro 
145+600, tramo Ameca-San Cayetano, 
Nayarit.
Los uniformados federales realizaron 
señales manuales solicitando al conductor 
detener su marcha para revisar la 
documentación correspondiente, como 
licencia y tarjeta de circulación del vehículo.
Al inspeccionar la unidad, los policías 

federales se percataron que el número 
de identificación vehicular carecía de las 
características propias del fabricante en 
su forma y tamaño.
Además, fueron localizadas dos maletas 
de tela que contenían cartuchos útiles, 
calibre .223 para arma de fuego y en 
otro compartimento fue hallada un caja 
que contenía cartuchos útiles calibre 
nueve milímetros, así como un envoltorio 
transparente con más proyectiles.
En presencia del agente del Ministerio 
Público de la Federación fueron retirados 
del automotor poco más de ocho mil 124 
cartuchos útiles calibres .223; 75, calibre 
nueve milímetros y 25, calibre 38 Súper.
Al consultar la base de datos se corroboró 
que la unidad contaba con reporte de robo 
vigente en Sinaloa, hechos por los que 
el vehículo, el conductor y los objetos 
encontrados quedaron a disposición del 
representante social. 
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Entre 2013 y 2014 la Comisión 
Nacional Forestal (Conafor) 
incrementó el  índice de 
supervivencia de los árboles 
plantados en labores de 
reforestación en un 23.4 por 
ciento.
Ellos representa 182 millones 176 
mil 886 árboles que se mantienen 
en buenas condiciones en el país.
El año 2014 fue el periodo con 
el índice más alto en lo que va 
de la administración con un 57 
por ciento de supervivencia.
Los cinco estados en donde se 
registró el índice más alto de 
supervivencia fueron Durango, 
Tamaulipas, Morelos, Nayarit y 
Tlaxcala.
Las entidades en donde se 
lograron los mayores índices de 
hectáreas reforestadas fueron 
Guerrero, Puebla, Chiapas, 
Jalisco y Veracruz. 
Para la  conservac ión y 
restauración de ecosistemas 
forestales la Conafor mantiene 
un programa de Pago por 
Servicios Ambientales (PSA), 
lo que permite involucrar a la 
población de manera activa 
mediante mecanismos con 
concurrencia de recursos 
privados, de instituciones de 
gobierno y organizaciones no 
gubernamentales.
La restauración forestal se 

ha desarrollado durante esta 
administración mediante un 
enfoque de micro-cuencas 
en donde se llevan a cabo 
proyectos específicos con planta 
de calidad y especies apropiadas, 
con el objetivo de mejorar las 
condiciones de los ecosistemas. 
De 2013 a la fecha las tareas de 
restauración de áreas forestales 
han alcanzado 581 mil 665 
hectáreas de superficie, lo que 
corresponde al 58 por ciento de 
la meta sexenal que es de un 
millón de hectáreas. 

NUMERALIA
2013
Superficie forestal restaurada 
- 211 mil 388 hectáreas
Árboles plantados - 192 millones 
952 mil 779
Índice de Supervivencia – 43.5 
por ciento
2014
Superficie forestal restaurada 
- 194 mil 462 hectáreas 
Árboles plantados - 172 millones 
355 mil 138
Índice de Supervivencia – 57 
por ciento
2015 
Superficie forestal restaurada – 
175 mil 814.80 hectáreas
Árboles plantados – 195 millones 
917 mil 777
Índice de Supervivencia – Está 
en proceso la evaluación

Crece 23.4 por ciento 
índice de supervivencia 

de árboles plantados 
entre 2013 y 2014

Liga municipal 
de beisbol 
de Tepic se 
consolida 

El domingo anterior dentro 
del marco de la jornada de 
la Amistad, dos disputados 
encuentros se desarrollaron 
en el calendario de juegos de 
la Liga Municipal de Béisbol 
de Tepic “RAUL CASTRO 
VALDEZ” que se acerca al 
termino de la segunda vuelta 
de la competencia pactada 
en tres, donde se disputan 
cinco equipos arribar a las 
series de play*off que darán 
inicio en el próximo mes 
de abril.
El reducido número de 
equipos no ha sido factor 
de obstáculo para dar 
seguimiento al proyecto 
anual de la Liga Municipal 
de Béisbol de Tepic que 
ha  ven ido  t raba jando 
promoviendo el rey de los 
deportes sin competencias 
desleales a través de los años 

en distintas generaciones 
desde el año 1948.
Por el contrario a expensas 
de ello, se ha logrado reunir 
al grupo selecto de equipos 
que han contribuído para 
conso l idar  una nueva 
estructura y dinámica de 
cómo hacer las cosas con 
excelencia, fortaleza y valor 
por ello, son mas los buenos 
resultados y beneficios 
obtenidos que los fracasos 
que muchos desean.

En la competencia: 
En cerrada batalla continúan 
luchando por los primeros 
lugares las cinco escuadras.
Los líderes tomateros de 
Trapichillo tras caer ante 
indios 12 carreras a 8 
ligaron su segunda derrota 
consecutiva, para compartir 
por ahora el sitio de honor 
con los indios y diablillos 

Hersycel.
Ya comentamos la semana 
anterior que el equipo indios 
es capaz de resolver toda 
condición adversa y fue lo 
que ocurrió el domingo en 
este juego celebrado en el 
campus Universitario, ganar 
viniendo de atrás como los 
grandes equipos.
Los luciferes también hicieron 
de las suyas tras vencer al 
equipo yaquis con amplio 
margen en la pizarra 16 
carreras a 4, en un juego 
en el cual la tribu después 
de iniciar ganando cedió 
su territorio para perder el 
juego.

Resultados:
GRUPO #I
Diabli l los Hersycel 16-4 
Yaquis
Trapichillo 8-12 Indios  
San Luis de Lozada no jugó.  

•De 2013 a la fecha la Conafor ha reforestado 581 
mil 665 hectáreas de superficie rehabilitadas, 58 por 

ciento de la meta sexenal.
•Es 2014 el año en que se alcanzó el índice más 

alto de supervivencia; 57 por ciento de los árboles 
plantados siguen vivos. 
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Surge movimiento 
campesino en contra 
del PRI en Santiago: 

Cecilio Gámez 

uminorN
Agustín Almanza Aguilar

pinión

LA HISTORIA DEL VERDUGO LORENSE
Primera parte.

*Y la alcaldesa a que se dedica??

“La cosa fue agarraron el Bar-le-
Duc a uno que decía ser el Judío 
Errante, lo que supuso porque 
llevaba monedas de Nerón en 

la bolsa, pintado todo el cuerpo con 
letras de la Cábala, y en una gran caja 
traía cosas para empleos secretos: 
Un espejo con el que se podía hablar 
en lengua hebraica por las noches, 
y esto lo atestiguó un prelado que 
vino de París en una mula sorda, muy 
placentera de paso y que se llamaba 
‘Catalina’; una tijera con la que habría 
de cortarle la perrera al último rey que 
hubiese en Francia, lo que era una 
gran traición presupuesta, porque con 
esto se decía que la corona acababa, 
y tenía la tijera unas señas que decían 
‘Fui de Judas Iscariote’; y también 
traía candelas que se encendían 
solas, y bálsamos penetrantes para 
hacer oro ocultamente. Todo fue muy 
propalado. Apresaron, digo, al ‘Judío 
Errante’ y pasó las pruebas del agua, 
del fuego y de la mancuerda, y declaró 
muy pintado sus crímenes, tal y tal; 
que pasaba años sin comer ni beber, 
que andaba veintisiete leguas en un 
día y que, poniendo el trasero en una 
pared, bajadas las bregas, veía lo que 
pasaba en las casas.
Esto, creo yo, fue lo que más enojó a los 
señores de Lorena, porque el acusado 
daba señas de todos ellos en paños 
menores, y si tenían piezas de quita 
y pon. La horca, pues, veníale como 
anillo al dedo, y después de ahorcarlo, 
por traición al rey, había que partirlo 
en cuatro. Pero esto último –añadió el 
verdugo con asco- no era cosa mía”.
“Yo estaba en lo mío, y, pues, fue 
la cosa que cuatro días antes del 
ajusticiamiento vino una señora de 
visita a nuestra casa, tratando de salvar 
a Ashavero de aquel compromiso, 
pagando en oro contante el cambiarlo 
por otro, y ya había pensado en un 
bohemio que tenía un halcón, con el 
que andaba por Borgoña y Lorena 
ganándose la vida, que le soltaba para 
cazar palomas de trapo que colgaban 
en veletas, y que dormía, borracho 
siempre, bajo el puente de Brille. 
Como a mi marquesa no le llegaban 
avisos de Pondicherry de Indias y, con 
la filosofía que entonces se hablaba, 
ya se veía que se aproximaban años 
de escases para mis artes, y ya se 
murmuraba que un médico había 
inventado una gran cuchilla que caía 
con mucha pesadez sobre el anillo 
del penado; me dejé tentar por el 
saquito de oro, que me lo echaba 
como cantando en mi mesa. Venía en 
dobles de Hungría, que es moneda 
que no admite desprecio. Bueno, todo 
salió de la mejor manera: compré a 
un sargento de policía, y una noche 

de juerga en la guardia del castillo, 
a cuenta de mi bolsillín, pusimos al 
bohemio donde estaba Ashavero que, 
después de las pruebas a que había 
sido sometido, ya no se conocía, ni de 
color ni de carnes. Y llegó la mañana 
de la justicia y, sacamos al bohemio 
a la plaza grande, con caperuza 
cubriéndole la cara, y era de paño 
merino, y es privilegio que tienen en 
Lorena los que mueren en la horca, 
pagando, eso sí, por él al verdugo”.
“Ya colgaba el bohemio cuando se 
mostró volando en la plaza su halcón, 
del que nos habíamos olvidado, y se 
fue hacia donde se balanceaba su 
amo y de un golpe de garra le quitó la 
caperuza y voló con ella… La gente, 
sus compañeros de farra comenzaron 
a gritar –estaban comprando la ropa 
del difunto- advirtiendo la trampa 
y, aunque a mí me guardaban los 
granaderos del Real Auvernia, me 
acertaron con un cuchillo en la nuca 
y caí de bruces en el suelo. Estaba 
muerto… Mi trabajo es que tengo que 
andar por ahí hasta que ese Ashavero 
pase por Roma, donde va a instalar 
una tienda de espejos, y él no es el 
Errante, sino un primo suyo, que era 
afilador de hoces en Jericó y le había 
prestado unos cuartos, y anda tras 
Ashavero verdadero, y cada siete años 
descansa otros siete… El año que 
viene él pasara a Roma y entonces 
es cuando ya podré descansar en 
paz en mi tumba, pero ahora tengo 
que servir de testigo a su primo, 
para convencerlo de que su deuda 
no ha sido cancelada y que no fue 
ahorcado en Nancy. Ando fastidiado 
pues es sabido que a los verdugos 
les está vedado el reír, pero cada vez 
que me acuerdo de aquello no puedo 
aguatarme las ganas de ello. ¡Quien 
me lo iba a decir a mí, este Prohibitus, 
con lo que me tentaba la risa en las 
otras alamedas de la vida!”.
Tal es el texto prometido, es decir 
la segunda parte del capítulo quinto 
del libro de Álvaro Cunqueiro, ‘Las 
Crónicas del Sochantre’.
GARAJE: En el siguiente número 
el relato del teólogo Paul de Eitzen 
(Siglo XVII).
REFERÉNDUM: Y NO SE OLVIDE QUE 
EN ‘BAZAR MÉXICO” ENCUENTRA 
USTED LO MEJOR EN HERRAMIENTAS 
NUEVAS Y USADAS, Y DUPLICACIÓN 
DE LLAVES DESDE DIEZ PESOS. 
ESTÁ A SUS ÓRDENES EN AVENIDA 
MÉXICO, NÚMERO 451 NORTE (A UN 
LADO DEL PUENTE), EN LA COLONIA 
MOLOLOA, TEPIC, NAYARIT. ALLÍ LO 
ATIENDE NUESTRO AMIGO TOÑO 
FLORES. TELÉFONOS 216 16 07 Y 
(CEL.) 311 121 99 64. ¡VISÍTENOS Y 
SALDRÁ CONVENCIDO!

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- 

Comienza a gestarse una 
i n s u r r e c c i ó n  e n  c o n t r a 

de los candidatos del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) 
entre el campesinado, por la falta de 
participación de quienes representan 
este instituto político en los problemas 
que aquejan al campo.
Este movimiento nace en la sindicatura 
de Ahome, cabecera municipal de la 
ciudad de los Mochis, Sinaloa, donde 
el ex presidente del comité municipal 
de dicha población Cecilio Gámez, 
quien explicó que, “tras la falta de 
apoyos al campo, los integrantes del 
llamado ‘voto verde’ trabajaremos 
junto con nuestras familias en contra 
de los candidatos que emanen del 
PRI. Y es que -siguió diciendo el 
líder Campesino- los candidatos del 
Revolucionario Institucional cuando 
andan en campaña es cuando nos 
buscan, es cuando prometen que 
encabezarán todas las demandas del 
sector agrario; y una vez que llegan 
al cargo se olvidan por completo de 
sus promesas, como es el caso de la 
grandes dificultades que enfrentamos 
los campesinos luego de los siniestros 

que por las heladas atípicas que 
se vivieron en el mes de diciembre 
hicieron que perdiéramos nuestras 
siembras debidas al intenso frio de 
menos de cero grados que sufrimos”.
Este detonante que nace en la 
sindicatura de Ahome, podría avanzar 
al estado de Nayarit, donde los 
campesinos continúan a la espera 
de que de que se les pague los 2 
pesos por concepto del apoyo a la 
producción de frijol, donde ya dio 
inicio la recolección de frijol, de la 
zafra agrícola otoño invierno 2015-
2016, y es tiempo que no se ha 
pagado el apoyo de la zafra agrícola 
2014-2015, donde pese a que ya no 
serán los 2 pesos sino 1 peso con 50 
centavos por kilo de frijol entregado 
a los centros de acopio y que pese 
a que el gobernador del estado 
público en su cuenta de Twitter que 
comenzaría a dispersarse el pago 
desde el miércoles de hace 15 días 
y que se terminaría de depositar 
el dinero en la respectiva cuenta 
bancaria del productor del grano, es 
tiempo que el gobernador Roberto 
Sandoval, incumple su promesa hecha 
al campesinado dedicado a producir 
frijol Aguas con este detonante pues. 
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Por José María 
Castañeda

Santiago 
Ixcuintla.- 

Vuelve a las andadas el 
polémico alcalde del 

puerto de San Blas Hilario 
Ramírez Villanueva, al reunirse 
con otro personaje no menos 
polémico, Miguel el “Piojo” 
Herrera, ex director técnico 
de la selección nacional 
del equipo de futbol soccer, 
en conocido restaurante 
capitalino luego de que el 
equipo de Xolos Tijuana, 
viniera a jugar un partido de 
futbol contra el equipo Jersy 
Coras.
Hilario Ramírez, quien por 
segunda ocasión se despoja 
de su tradicional camisa a 
cuadros vistió la casaca del 
Jersy Coras, mientras que 

el Piojo Herrera, cambió 
su acostumbrada cachucha 
para ponerse un sombrero 
obsequiado por el “Amigo 
Layín”, platicando ambos 
personajes de la posibilidad de 
que el Piojo impulse una liga 
de futbol en el puerto, para 
que de esta forma San Blas 
sea promovido no nada más 
por los eventos artísticos que 
se realizan sino que también 
en lo que refiere al deporte 
sea visto en el panorama 
nacional.
Miguel Herrera, en la serie de 
graficas que se dispersaron 
en los medios escritos y 
electrónicos el día de ayer, se 
vio bastante relajado junto al 
Layín, y es que mientras que 
el segundo se ha significado 
por la ostentosidad de sus  
fiestas de cumpleaños y por 

su famosa frase de que “si 
robé pero, poquito”, porque 
las finanzas estaban muy 
mendigas.
Mientras que el primero, el 
Piojo Herrera, ha saltado a la 
fama por su carácter bravucón 
y que incluso  estos arrebatos 
de ira fue lo que motivó a la 
directiva del tricolor a correrlo 
de la selección luego de un 
enfrentamiento que sostuvo 
con un cronista de TV azteca.
En fin el encuentro entre 
estos dos personajes que han 
saltado a la fama más por 
sus escándalos que pos sus 
buenas acciones, pasaron un 
rato de cordial camaradería 
la cual fue coronada con un 
fraternal abrazo de despedida. 
Así las cosas entre el Piojo 
y el amigo Layín el día de 
ayer en la capital del estado.

Por José María Castañeda
Santiago 

Ixcuintla.-

El índice de robos a casas 
habitación va a la alza en la 

cabecera municipal de Santiago, 
como que si se tratara de la 
bolsa de valores o la carrera del 
dólar ante el peso mexicano, 
sin que haya nadie que haga 
algo por impedirlo.
Sobre el tema han sido las 
amas de casa que han sufrido 
este daño sobre su patrimonio, 
ya sea en el hogar o en sus 
automóviles; han expresado, 
no sin antes solicitar que se 
les guarde el anonimato ya 
que temen a las represalias 
por parte de quienes ostentan 
la obligación de velar por los 
Santiaguenses. Las mismas 
amas de casa señalaron al 
reportero que el Fiscal Edgar 
Veytia, debe de pensar que el 
ciclo al frente de la corporación 
del Comandante Oscar del 
Bosque ya tocó fondo y que por 
salud este debe de ser removido 
para dar paso a otro personaje 
que no tenga compromisos 
con personajes dedicados a 
delinquir. Y es que sobre el tema 
se señala que el comandante 
José Pelayo Santana, dejó una 
libreta donde había nombres y 
direcciones además de la línea 
que tenían para delinquir y que 
misteriosamente desapareció 
al asumir el nombramiento 
de comandante adscrito a la 
población de Santiago Ixcuintla 
por órdenes directas de la 

Fiscalía.
Esto es lo que señalan  amas 
de casa de las distintas colonias 
de nuestra cabecera municipal, 
donde lo mismo se da el 
delito de robo de vehículos de 
motocicletas pasando por el 
clásico ventanazo, donde los 
malandrines aprovechando que 
se encuentra alguna ventana 
abierta, por medio de un palo, 
extraen la ropa de los dueños 
de la vivienda para hurgar en 
los bolsillos,  en este caso de 
los pantalones del hombre para 
sacar la cartera. En este sentido 
quiero agregar la denuncia que 
recibimos por parte de una 
vecina de la colonia López 
Velarde, quien nos dijo que 
una persona que tiene varios 
años viviendo en la Unión 
Americana compró un solar 
atrás del Seguro Social mismo 
donde construyó una casa de 
dos plantas, la cual luego de 
terminarla comenzó a amueblar, 
pero como la casa se encuentra 
sola y nada más cada fin de 
semana acuden unos familiares 
del propietario se encontraron 
con que la casa había sido 
desmantelada, es decir se 
robaron la sala, el comedor, 
la TV, la tubería de cobre del 
tinaco, y hasta las puertas de 
maderas preciosas se llevaron 
los amantes de lo ajeno durante 
la noche, e inexplicablemente 
como la frase del Lonje Moco 
“nadie sabe, nadie supo”, así 
las cosas en este Santiago del 
Sr. De la Ascensión.

Se reúnen en céntrico 
restaurant capitalino dos 

personajes polémicos: el Piojo 
Herrera y el Amigo Layín 
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La gente pide la cabeza del 
Comandante Del Bosque

*Ante la enorme ola de robos que se han dado en la 
cabecera municipal…


